

TITULARES LOCALES



Rechaza PRI crédito para ediles

La Fracción Parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado se pronunció en contra de la solicitud de endeudamiento que hizo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hasta por 3 mil millones de pesos para las nuevas administraciones municipales, debido a que los próximos ediles aún no rinden protesta y se carece de los proyectos de obra que se realizarían con los empréstitos. (El Sol de Puebla)



Transportistas quieren cobrar a 7.50 el pasaje

Con el argumento del incremento al combustible e insumos, transportistas de Puebla solicitaron un aumento en la tarifa del transporte público de un peso con 50 centavos, otros más se pronunciaron porque suba hasta 3 pesos con 50 centavos, es decir, que pase de 6 pesos a 7.50 ó 9.50 pesos. (Heraldo)



Habrà tercera Línea de RUTA

Durante la inauguración del III foro regional de Transporte Sustentable "Ciudades Conectadas", el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, reiteró su postura de que los sistemas de transporte público masivo representan una solución al problema de movilidad en ciudades como Puebla, y también cumplen con los estándares de ecología porque reducen la producción de gases, generando así menos contaminación. (Síntesis)



Rompe gobierno estatal pacto con mototaxistas

El 25 de junio el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ante un plantón en su contra en la ciudad de México, prometió frenar inmediatamente los operativos contra mototaxistas y comenzar mesas de diálogo pasando las elecciones. (Intolerancia Digital)



Rechaza PRI deuda para municipios por 3 mil millones

La bancada del PRI en el Congreso local se pronunció en contra de aprobar el decreto que envió el gobernador, Rafael Moreno Valle, para permitir a los ayuntamientos endeudarse hasta por 3 mil millones de pesos a partir del 15 de febrero del próximo año, pues va en contra de la política de austeridad promovida desde el gobierno federal. (Cambio)



Deja Fernando deslaves y un muerto en Xico

Una persona muerta al ser arrastrada por la corriente del río El Higuero en la comunidad de Gilberto Camacho, la caída de tres árboles sobre la carretera México-Tuxpan y algunos deslaves leves, son el reporte de incidentes del paso de la tormenta tropical Fernando en el municipio de Xicotepec, informó el encargado de Protección Civil, Onésimo Cesni. (Milenio digital)



Salgan de su zona de confort: Moreno Valle a transportistas

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, pidió a los transportistas, así como a los usuarios del transporte público de la capital del estado, que "rompan con la zona de confort" y acepten los beneficios que trae consigo la instalación de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES



Piden transportistas aumento al pasaje a 7 pesos con 50 centavos

Un aumento de seis a siete pesos con 50 centavos, es decir del 25 por ciento, solicitaron a la administración estatal concesionarios de 180 rutas de transporte público que operan en la zona metropolitana de Puebla. (e-consulta)

Inaugura gobernador mejoramiento de imagen urbana de Tochmilco



Con el mejoramiento de la imagen urbana, el Gobierno de Puebla impulsa el desarrollo turístico de Tochimilco, en donde este lunes el gobernador Rafael Moreno Valle informó que los trabajos tuvieron una inversión de 19 millones 747 mil pesos, en beneficio de 17 mil 28 habitantes. (Periódico digital)



Refrenda Grupo de Coordinación de Seguridad Pública compromiso de aplicar estrategias para que Puebla se mantenga como un estado seguro

El Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó, esta tarde en la sala de juntas del Centro Integral de Servicios, una reunión de trabajo con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública en la que los tres órdenes de gobierno refrendaron y revisaron los avances en materia de estrategias y tácticas que se implementan para mantener a Puebla como una entidad segura. (Contraparte)



RUTA tendrá tercera línea, anuncia el gobernador Moreno Valle

El gobernador Rafael Moreno Valle anunció la construcción de una tercera ruta de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), con la que al terminar esta administración, Puebla será el segundo estado del país con más kilómetros de este servicio -cuando al inicio no tenía ni un metro- para beneficiar a miles de habitantes. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Imprime SEP libros pese a conocer fallas

Además de los errores ortográficos, la SEP supo en 2012 de deficiencias en contenidos de libros de Matemáticas y Ciencias... y aún así los imprimió. (Reforma)



Condiciona Oaxaca entrega de bono a maestros paristas

El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) dio a conocer que el bono hasta por 3 mil 500 pesos conocido como "ajuste de calendario", y del cual dio cuenta ayer EL UNIVERSAL, se otorgará a los docentes oaxaqueños cuando inicien el ciclo escolar 2013-2014. (El Universal)



Ya circulan los protocolos para acción policíaca

El gobierno federal dará a conocer hoy un decálogo con las bases de actuación en materia de seguridad y procuración de justicia para los próximos años, lo que incluye los protocolos que deberán seguir los cuerpos policíacos del país. (Milenio digital)



Congreso y CNTE abren vía de diálogo

Diputados, senadores e integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se reunirán este martes en la mesa Diálogo con Propuestas, con el fin de tratar de resolver las demandas magisteriales. (La Jornada)



Gasolineros desperdician inversión por \$3,000 millones

Denuncia la Amegas que 1,500 estaciones adquirieron pipas desde el 2011 que están paradas por la no emisión de permisos para transporte por parte de Pemex; cada unidad cuesta cerca de 2 millones de pesos. (El Economista Digital)



"Las leyes secundarias no tienen vuelta": Osorio

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo ayer que no hay marcha atrás en la reforma educativa y la aprobación de las leyes secundarias "no tiene vuelta", al tiempo que aseguró que el único compromiso existente con el magisterio disidente es escucharlo, con el objetivo de alcanzar acuerdos. (Crónica Digital)



Costó 4.5 mdp la fuga del Congreso; denuncian ante PGR bloqueo de la CNTE

La irrupción violenta de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en el Palacio Legislativo de San Lázaro y el bloqueo a este recinto dejó una afectación económica preliminar de cuatro millones 500 mil pesos, por lo que ya se

presentó una denuncia de hechos ante la Procuraduría General de la República (PGR), informó la Cámara de Diputados. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Firman convenio BUAP y Ayuntamiento**

El Ayuntamiento de Puebla y la BUAP anunciaron la puesta en marcha del proyecto de obras y acciones de dignificación, embellecimiento y seguridad en el área de la salud de la institución e involucra a la colonia Volcanes y el Barrio de Santiago. Alfonso Esparza Ortiz y Eduardo Rivera Pérez, rector interino de la universidad y alcalde capitalino, respectivamente, explicaron que la intención es mejorar el entorno urbano de esos lugares, mediante estrategias que involucran el reforzamiento de la seguridad pública con la presencia de más policías y cámaras de video vigilancia. (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3101642.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Propone Rivera creación de un Consejo Metropolitano**

El alcalde Eduardo Rivera Pérez propuso la creación de un Consejo Metropolitano para establecer políticas públicas que regulen el desarrollo urbano de la zona metropolitana, de lo contrario, la capital poblana no podrá contener a mediano plazo el crecimiento poblacional. Advirtió problemas a mediano plazo como incumplir con la dotación de agua potable y de servicios públicos, motivo por el cual confió que la próxima administración municipal atienda debidamente este problema. En conferencia de prensa para hablar de la reunión de la organización mundial ICLEI -Gobiernos Locales por la Sustentabilidad-, consideró que municipios conurbados, como Puebla, Cuautlancingo, Amozoc de Mota, además de San Pedro y San Andrés Cholula. (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102264.htm>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Crecimiento desordenado prende semáforos amarillos**

En la capital poblana se han "prendido" los "focos rojos" en materia de sustentabilidad y medio ambiente. La falta de agua y el crecimiento desordenado de la mancha urbana en el municipio han puesto en alerta a las autoridades, por lo que, si en 10 años no se aminoran estos problemas, el territorio poblano estará en crisis. Este fue el pronunciamiento del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, durante su intervención en la Reunión del Comité para América Latina y el Caribe de Gobiernos Locales por la Sustentabilidad (ICLEI). De ahí las urgencia de la creación de un Consejo Metropolitano con la intención de que tanto municipios como estados circunvecinos a la capital poblana puedan crear políticas públicas para lograr un crecimiento totalmente regulado. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112156

CAMBIO

CAMBIO

- **Micalco consultará con RMV y Lalo designación del nuevo líder del Congreso**

El presidente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, sostuvo que antes de elegir al coordinador de la bancada en el Congreso local, tomará en cuenta la opinión que emitan el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera. En entrevista con CAMBIO, el panista reconoció que el pasado 8 de agosto los 23 diputados electos por la vía de mayoría relativa se reunieron con Moreno Valle, tal y como lo adelantó Arturo Rueda en su columna Tiempos de Nigromante. "No estuve en esa reunión, la convocó el gobernador, me anunció que la iba a convocar. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23309-micalco-pedira-opinion-de-rmv-para-designar-al-coordinador>



E-CONSULTA

- **Inician obras de Seguridad en área de Salud de la BUAP**

El Ayuntamiento de Puebla, en colaboración con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, llevó a cabo el inicio de obra de dignificación, embellecimiento y seguridad en el área de la salud de la casa de estudios, con la finalidad de emprender la mejora de servicios públicos, obra y seguridad. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez señaló que el gobierno municipal realiza acciones que permiten el desarrollo pleno de la población, con lo cual el proyecto contempla la rehabilitación de la zona que alberga las facultades de Medicina, Estomatología y Enfermería, así como del Hospital Universitario y la Estancia Infantil. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-26/universidades/inician-obras-de-seguridad-en-area-de-salud-de-la-buap>



PERIODICO DIGITAL

- **Inician trabajos de dignificación y seguridad en área de la salud de la BUAP**

Con una inversión de 10 millones de pesos, el Ayuntamiento de Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) arrancaron los trabajos de dignificación, embellecimiento y seguridad del área de la salud que se localiza en el barrio de Santiago y la colonia Volcanes. En el evento protocolario, el presidente municipal de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, señaló que serán 40 mil los alumnos y ciudadanos beneficiados; detalló que se colocarán 190 postes nuevos de luminarias, se colocarán cámaras de video vigilancia, se arreglarán banquetas y paradas del transporte público, además de que ordenarán al comercio informal y verificarán que los establecimientos con venta de alcohol estén bajo la norma. (Abel Martínez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/inician_trabajos_de_dignificacion_y_seguridad_en_area_de_la_salud_de_la_buap#.UhvTM-Wv5KY



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Suman esfuerzos Buap y Ayuntamiento de Puebla para seguridad**

Este día el ayuntamiento de Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), pusieron en marcha los trabajos de dignificación, embellecimiento y seguridad del área de salud de la Universidad, con un inversión de 10 millones de pesos. Al respecto, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que el proyecto de mejoramiento del entorno en la Facultades de Medicina, Estomatología, Enfermería, Hospital Universitario y estancia infantil de la BUAP, tiene la finalidad de dignificar la zona y reducir la incidencia delictiva. Por ello, indicó que pese a que anteriormente se han realizado diversas obras en la zona impactando de manera social a 40 mil personas entre estudiantes, académicos, directivos, enfermos, paciente de los enfermos, médicos y personal del hospital, hacen falta más acciones. (Marco Fierro)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53938



PUEBLA ON LINE

- **Edil de Puebla y rector inician obras en el área de salud de la BUAP**

El Ayuntamiento de Puebla, en colaboración con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, llevó a cabo el inicio de obra de Dignificación, Embellecimiento y Seguridad en el área de la salud de la casa de estudios, con la finalidad de emprender la mejora de servicios públicos, obra y seguridad. El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez señaló que el Gobierno Municipal realiza acciones que permiten el desarrollo pleno de la población, con lo cual el proyecto contempla la rehabilitación de la zona que alberga las facultades de Medicina, Estomatología y Enfermería, así como del Hospital Universitario y la Estancia Infantil de la Universidad. (On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43664:edil-de-puebla-y-rector-inician-obras-en-el-%C3%A1rea-de-salud-de-la-buap&Itemid=125

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Celebración del Grito se realizará en Palacio Municipal: Rivera**

Como todos los años la celebración del Grito de Independencia se llevará a cabo en el Palacio Municipal, aseveró Eduardo Rivera Pérez, alcalde de la capital poblana, quien comentó que se analizará la posibilidad de autorizar dos noches libres por ser fin de semana. En entrevista, adelantó que habrá una programación cultural previa, durante y posterior al desfile, además de actividades recreativas para los ciudadanos de amera gratuita tanto en el zócalo de la ciudad como en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. "Le pediría que me permitan terminar el programa con el gobierno estatal, si hay una serie de actividades que se realizarán de manera conjunta, como ha sido costumbre el grito será dedo por el gobernador del estado", manifestó. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61842celebración-del-grito-se-realizará-en-palacio-municipal-rivera#.Uhxsm-Wv5KY>

NG PUEBLA

- **Inician Rivera y Esparza obras de dignificación en Medicina BUAP**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el rector de la Benemérita Universidad de la Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, dieron el banderazo de inicio de las obras y acciones de dignificación, embellecimiento y seguridad del área de la salud de la máxima casa de estudios, con una inversión conjunta de 10 millones de pesos. El municipio detalló que el Ayuntamiento Capitalino invertirá 6 millones de pesos en poda de árboles, chapeo, pintura de guarniciones, colocación de 120 luminarias y cámaras de video vigilancia conectadas al CERI, tres patrullas, el despliegue de 20 elementos de seguridad, además de la reorganización de ambulantes y la limpieza de la vía pública. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61840inician-rivera-y-esparza-obras-de-dignificación-en-medicina-buap#.Uhxs1-Wv5KY>

INFORMACIÓN DEL GABINETE

Síntesis

SINTESIS

- **Cierran Bares por incurrir en irregularidades**

El Banana's Bar y La Kemanda fueron clausurados definitivamente por incurrir en diversas irregularidades, entre ellas, operar como after hasta las 11 de la mañana del día siguiente. De acuerdo al director Dirección de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco detalló que de manera conjunta con la autoridad estatal y otros municipios vecinos, lograron cerrar estos lugares entre otros que trabajan de manera anómala. Sobre la clausura del Banana's Bar, que se encuentra en la prolongación de la 25 poniente y Calzada Zavaleta, informó el municipio de Cuautlancingo y el de Puebla, se pusieron de acuerdo en el proceso de regulación de este tipo de bares que funcionan fuera del horario permitido. (Elizabeth Cervantes Silverio)

<http://sintesis.mx/articulos/68145/cierran-bares-por-incurrir-en-irregularidades/puebla>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Llega Operativo Acuario por remanentes de Fernand**

Debido a los remanentes de la depresión tropical Fernand que afectan a la capital de Puebla, la dirección de Protección Civil municipal, la Secretaría de Seguridad Pública y el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) determinaron implementar el Operativo Acuario para auxilio de la población. Esta medida consiste en realizar recorridos de revisión de todos los "puntos rojos" del municipio —como puentes vehiculares— por donde pasan los ríos de la capital poblana, supervisión de casonas del Centro Histórico, escuelas, edificios públicos, así como vialidades que pueden presentar inundaciones. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112155

INTOLERANCIA

- **Clausuran afters Banana's Bar y La Kemanda**

La Dirección de Normatividad y Regulación Comercial clausuró de manera definitiva los negocios Banana's Bar y La Kemanda, que funcionaban como afters de manera ilegal violando el horario de cierre de "antros", que es a las 3 horas, pues cerraban a las 11 horas del día siguiente. El titular de la dependencia, Luis Mora Velasco, informó que en la clausura del Banana's Bar, que se encuentra en la prolongación de la 25 Poniente y calzada Zavaleta, se dio gracias a una colaboración conjunta con el municipio de Cuautlancingo, que por primera ocasión logró ponerse de acuerdo en el proceso de regulación de este tipo de bares que funcionan fuera del horario permitido. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112154

MILENIO

MILENIO

- **Presentarán cortometraje basado en cuento**

El Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) presentará el cortometraje animado "Gotita encerrada", basado en una de las historias e ilustraciones de los "Libros del juglar" el cual está dirigido por Pablo Bedolla. "Este singular cuento animado es una coproducción entre Embryonic y Juglaria Circo y Narración, en la cual participa como ilustradora Patricia A. Vázquez, en la música Xavier Ramírez, de NetLabel y Pies Descalzos Discos; el diseño sonoro es de Ricardo Hernández Briones", adelantó el director. La actividad forma parte del Tercer Festival de la Lectura y Poesía y con el cortometraje se presentarán "Los cuentos del Juglar", cinco títulos de una colección de libros para niños escritos por Marian Corona. (Moisés Ramos)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9b9ff208d2f2>

MILENIO

- **Llama IMACP a concursos para celebrar fiestas patrias**

"Con la finalidad de estimular la creatividad de los poblanos y embellecer los balcones del Centro Histórico con motivo de la celebración de nuestras fiestas patrias", hasta el viernes 30 permanecerá abierta la convocatoria a ciudadanos "que residan en el Centro Histórico de la Ciudad de Puebla a participar, de manera individual o colectiva" en el concurso de "Balcones poblanos" concurso que premiará con siete mil, cinco mil y tres mil pesos "las tres propuestas más creativas en balcones que deberán ser decorados con flores naturales, macetas, macetones, plantas y elementos de fiestas patrias como banderas, trompetas y objetos que representen a México". (Moisés Ramos)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9b9ff2093c89>



E-CONSULTA

- **Presentarán Los cuentos del juglar: cinco títulos para niños**

El próximo 27 de agosto se presentarán ante el público poblano "Los cuentos del Juglar", cinco títulos de una colección de libros para niños escritos por Martín Corona Alarcón, además del cortometraje animado Gotita Encerrada, basado en uno de los libros. Esto en el marco del 3er. Festival de la Lectura y la poesía que realiza durante todo el mes el Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMPACP). Esta actividad se realizará a las 18:00 hrs en 3 Norte 3 en el centro de la ciudad.

<http://e-consulta.com/nota/2013-08-26/sociedad/presentaran-los-cuentos-del-juglar-cinco-titulos-para-ninos>

E-CONSULTA

- **De forma definitiva cierran dos bares en Puebla y Cuatlancingo**

Los bares "La Que Manda" y "Bananas" –cerrados junto con otros cinco el pasado fin de semana- fueron clausurados de manera definitiva por irregularidades constantes y quejas de la ciudadanía. Así lo expresó Luis Mora Velasco, director de Normatividad y Regulación Comercial, quien dijo que en el caso del operativo del segundo negocio participó el ayuntamiento de Cuautlancingo y espera que sean ejecutadas acciones similares en semanas próximas. La decisión de la clausura definitiva en ambos sitios fue tomada por los señalamientos de la población, la falta de permisos oficiales y por violar el horario de cierre permitido. (Genaro Munguía)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-26/ciudad/de-forma-definitiva-cierran-dos-bares-en-puebla-y-cuatlancingo>



PERIODICO DIGITAL

- **Ayuntamientos de Puebla y Cuautlancingo clausuran el bar 'Bananas'**

En acción conjunta, el Ayuntamiento de Puebla y el Ayuntamiento de Cuautlancingo clausuraron de forma definitiva el bar "Bananas", localizado en la prolongación de la 25 Poniente y la calzada Zavaleta —entre los límites territoriales de ambos municipios—, ya que no contaba con licencia de funcionamiento. El director de Normatividad Comercial de la capital, José Luis Mora Velazco, reveló que el comercio informal operaba como "after", de las 3 de la mañana a las 11 horas del día, además de que tenía señalamientos específicos, como el supuesto consumo de drogas e incremento de incidentes delictivos en la zona. (Abel Martínez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamientos_de_puebla_y_cuautlancingo_clausuran_el_bar_bananas#.Uhtz-Wv5KY



PUEBLA ON LINE

- **Puebla anuncia programa de becas deportivas "Los campeones que queremos"**

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal del Deporte, presentó la convocatoria de becas deportivas "Los Campeones que Queremos", con la finalidad de que 69 atletas poblanos tengan los recursos necesarios para continuar con su preparación deportiva. A través de esta convocatoria, organismos públicos, privados, asociaciones deportivas estatales, ligas y clubes podrán postular a deportistas que por sus logros puedan ser acreedores a las becas deportivas 2013-2014. Sandra Ximena Mata Zenteno, directora general del Instituto Municipal del Deporte, dio a conocer las bases para la rama varonil, femenil así como para los atletas con discapacidad. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43673:puebla-anuncia-programa-de-becas-deportivas-%E2%80%99Clos-campeones-que-queremos%E2%80%9D&Itemid=126

RETO diario

RETO DIARIO

- **Inicia Ayto obras de Dignificación, Embellecimiento y Seguridad en el área de Salud de la BUAP**

La inversión conjunta será de aproximadamente 10 millones de pesos, que consiste en poda de árboles, chapeo, pintura de guarniciones, reparación e instalación de luminarias, incremento de cámaras de video vigilancia, revisión de establecimientos de bebidas alcohólicas y la conexión de las cámaras con el CERI. El Ayuntamiento de Puebla, en colaboración con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, llevó a cabo el inicio de obra de Dignificación, Embellecimiento y Seguridad en el área de la salud de la casa de estudios, con la finalidad de emprender la mejora de servicios públicos, obra y seguridad. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50406&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-Ayto-obras-de-Dignificacion,-Embellecimiento-y-Seguridad-en-el-area-de-Salud-de-la-BUAP>

RETO DIARIO

- **IMACP invita a participar en los concursos Balcones Poblanos y Traje Típico de China Poblana**

El H. Ayuntamiento, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), con el fin de continuar fortaleciendo nuestras tradiciones, invita a la ciudadanía a participar en los siguientes concursos. Balcones Poblanos Con la finalidad de estimular la creatividad de los poblanos y embellecer los balcones del Centro Histórico con motivo de la celebración de nuestras fiestas patrias, se invita a ciudadanos que residan en el Centro Histórico de la Ciudad de Puebla a participar de manera individual o colectiva en este concurso que premiará con \$7000, \$5000 y \$3000 las tres propuestas más creativas en balcones que deberán ser decorados con flores naturales, macetas, macetones, plantas y elementos de Fiestas Patrias como banderas, trompetas y objetos que representen a México. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50402&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMACP-invita-a-participar-en-los-concursos-Balcones-Poblanos-y-Traje-Tipico-de-China-Poblana>

RETO DIARIO

- **IMD presenta la convocatoria del programa becas "Los Campeones que Queremos"**

El H. Ayuntamiento de Puebla a través del Instituto Municipal del Deporte presenta la convocatoria del programa de becas deportivas "Los Campeones que Queremos" para el periodo 2013-2014, presentación que estuvo a cargo

de la Directora General del IMD, Ximena Mata Zenteno y la Regidora Martha Patricia Thomé Andrade, Presidenta de la Comisión de Juventud, Actividades Deportivas y Sociales. Durante su intervención, Ximena Mata puntualizó: "en la primera edición logramos becar a 62 deportistas poblanos, en la edición del año pasado alcanzamos los 70 y siguiendo esta tendencia, el objetivo para este año es por lo menos igualar esos 70 o poder superar la cantidad del año pasado, el objetivo es llegar a más deportistas que se sientan motivados y que sepan que el Gobierno Municipal que encabeza Eduardo Rivera, está interesado en seguirlos apoyando". (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50403&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMD-presena-la-convocatoria-del-programa-becas-%93Los-Campeones-que-Queremos%94>

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Ayuntamiento de Puebla lanza convocatoria "Los Campeones que queremos"**

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal del Deporte, presentó la convocatoria de becas deportivas "Los Campeones que Queremos", con la finalidad de que 69 atletas poblanos tengan los recursos necesarios para continuar con su preparación deportiva. A través de esta convocatoria, organismos públicos, privados, asociaciones deportivas estatales, ligas y clubes podrán postular a deportistas que por sus logros puedan ser acreedores a las becas deportivas 2013-2014. Sandra Ximena Mata Zenteno, Directora General del Instituto Municipal del Deporte, dio a conocer las bases para la rama varonil, femenil así como para los atletas con discapacidad. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61850ayuntamiento-de-puebla-lanza-convocatoria-los-campeones-que-queremos#.UhxSPoWv5KY>

NG PUEBLA

- **Ayuntamiento de Puebla participa en Reunión del Comité Regional para América Latina y El Caribe REXCOM LAC**

El Ayuntamiento de Puebla participó en la Reunión del Comité Regional para América Latina y El Caribe REXCOM LAC, celebrado el 25 y 26 de agosto en la ciudad de Puebla y organizado por la organización mundial ICLEI – Gobiernos Locales por la Sustentabilidad. Este evento fue realizado con la finalidad de que gobiernos locales del país y del continente compartieran experiencias en el ámbito de la sustentabilidad, así como para crear una agenda común para enfrentar los fenómenos climáticos y poblacionales de la región. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, apuntó que es indispensable coordinarse con otras ciudades y regiones del mundo, a fin de empatar esfuerzos en el cuidado del medio ambiente. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61839ayuntamiento-de-puebla-participa-en-reunión-del-comité-regional-para-américa-latina-y-el#.UhxTaeWv5KY>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD



HERALDO

- **Transportistas quieren cobrar a 7.50 el pasaje**

Con el argumento del incremento al combustible e insumos, transportistas de Puebla solicitaron un aumento en la tarifa del transporte público de un peso con 50 centavos, otros más se pronunciaron porque suba hasta 3 pesos con 50 centavos, es decir, que pase de 6 pesos a 7.50 ó 9.50 pesos. En entrevista, Delfino Reyes Bocardo, permisionario de las líneas Agua Azul, Mayorazgo, San Ramón y Loma Bella, refirió que desde hace un año se tenía programado un incremento en la tarifa del transporte público, pero por situaciones de ir conociendo las necesidades, así como las exigencias de la ciudadanía, éste se ha ido demorando. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/portada/transportistas-quieren-cobrar-750-el-pasaje>

Síntesis

SINTESIS

- **Encabeza RMV reunión de Seguridad Pública**

El Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó, esta tarde en la sala de juntas del Centro Integral de Servicios, una

reunión de trabajo con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública en la que los tres órdenes de gobierno refrendaron y revisaron los avances en materia de estrategias y tácticas que se implementan para mantener a Puebla como una entidad segura. Asistieron a esta reunión el Comandante de la XXV Zona Militar, Ezequiel Carlos Hernández Mendoza; el delegado estatal de la Procuraduría General de la República, Normando Bustos Bertheau; el encargado del despacho de la Coordinación Estatal de la Policía Federal, Pablo Montañez; el delegado del CISEN, José Juan Gutiérrez Cabello; el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas y el Procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget. (Redacción)
<http://sintesis.mx/articulos/68161/encabeza-rmv-reunion-de-seguridad-publica/puebla>

MILENIO

MILENIO

- **Construirán tercera línea de la RUTA**

Al inaugurar el III foro regional de Transporte Sustentable "Ciudades Conectadas", el gobernador Rafael Moreno Valle destacó que Puebla será el segundo estado del país con más kilómetros de transporte articulado, por lo que anunció la construcción de una tercera ruta de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). Recordó que Puebla capital fue la primera ciudad que recibió apoyos por 370 millones de pesos a fondo perdido por Banobras a través de Protram para el proyecto de la segunda línea de RUTA que abarca la 11 Norte-Sur y el bulevar 5 de Mayo y 16 de Septiembre. (Elvia García)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9b9ff229a3cd>



E-CONSULTA

- **Convoca CNTE a marcha en Puebla para el miércoles**

La Coordinadora de Trabajadores de la Educación (CNTE) convocó a los docentes poblanos a participar en una marcha contra la reforma educativa y las leyes secundarias, para el próximo miércoles a las 15:00 horas del Paseo Bravo -frente al llamado reloj del Gallito- al zócalo. Guillermina González, representante de la CNTE en Puebla, resaltó que hasta el momento ningún profesor ha suspendido clases en Puebla, por ello se decidió convocar a una marcha por la tarde. Sin querer dar a conocer un número específico de docentes que simpatizan con la CNTE en Puebla, Guillermina González aseguró que el movimiento cuenta con presencia en Puebla en las regiones de Huahuchinango, Acatlán, Izucar de Matamoros y otros municipios. (Jaime Zambrano)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-26/educacion/convoca-cnte-marcha-en-puebla-para-el-miercoles>

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Revisan autoridades plan de seguridad en Puebla**

Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, encabezó una reunión de trabajo con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública en la que los tres órdenes de gobierno refrendaron y revisaron los avances en materia de estrategias y tácticas que se implementan para mantener a Puebla como una entidad segura. Asistieron el comandante de la XXV Zona Militar, Ezequiel Carlos Hernández Mendoza; el delegado estatal de la Procuraduría General de la República, Normando Bustos Bertheau; el encargado del despacho de la Coordinación Estatal de la Policía Federal, Pablo Montañez; el delegado del CISEN, José Juan Gutiérrez Cabello; el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas y el Procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61854revisan-autoridades-plan-de-seguridad-en-puebla#.Uhxrq-Wv5KY>

NG PUEBLA

- **Pese a sanción, el triunfo de Gali es limpio: Cortazar**

El diputado federal del PAN, Max Cortazar, aseguró que el triunfo de Antonio Gali Fayad como presidente municipal electo en Puebla es "limpio", a pesar de que mañana el IEE determinará la sanción a la que se hará acreedor por actos anticipados de campaña. En entrevista, el albiazul señaló que es sólido el triunfo del ex candidato, así como del resto de abanderados de Puebla Unida que participaron en el pasado proceso electoral. "El día de la elección no hubo ninguna cuestión que rompiera la ley", dijo. En este sentido, señaló que Acción

Nacional (PAN) estará a la espera de lo que resuelva el órgano electoral en Puebla, y respetará el mismo. Agregó que se espera que el IEE también atienda las impugnaciones que presentó la coalición Puebla Unida, y otras fuerzas políticas. (Karina Fernández)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61853pese-sanción-el-triunfo-de-gali-es-limpio-cortazar#.Uhr50Wv5KY>

NG PUEBLA

- **Sismo de 4.8 grados es imperceptible en el centro del país**

Un sismo de 4.8 grados con epicentro cerca de Acapulco, Guerrero, activó la mañana de este lunes la alerta sísmica en la Ciudad de México, donde el movimiento fue imperceptible en la mayoría de la ciudad. La alerta sísmica se activó a las 7:54 horas (local), luego de que 13 estaciones sensoras detectaron un sismo cuya magnitud se estimaba podría causar efectos "moderados" en la capital del país, informó el Centro de Instrumentación y Registro Sísmico. También se activó la alerta sísmica en las ciudades de Acapulco, Chilpancingo y Oaxaca, agregó el centro. La magnitud del sismo fue confirmada por el Servicio Sismológico Nacional. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61818sismo-de-48-grados-es-imperceptible-en-el-centro-del-país#.UhxTVuWv5KY>

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- Ahora si bajaran la propaganda política de la elección pasada esto va con cargo a los partidos políticos.
- La Comuna y la BUAP firman convenio de seguridad en la zona de medicina que esta cerca de la colonia Volcanes considerada por la autoridad como una colonia de alta incidencia delictiva.
- El Gobernador del Estado anuncio que Puebla será el segundo Estado con mas kilómetros de red articulada y confirma la tercera línea del Transporte RUTA.
- Los transportistas piden aumento a 7.50.
- La BUAP y el Ayuntamiento inician la dignificación de la zona de salud de la BUAP.
- Normatividad Municipal clausura los bares.
- El Grito de Independencia se realizara en el Palacio Municipal confirma el Alcalde Eduardo Rivera.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Abriremos con los daños que ha causado esta tormenta tropical Fernand en el estado de Puebla, hay desde luego algunos deslaves y cierres de caminos pero hasta el momento no ase habla de pérdidas de vidas humanas en contra de otros estados en donde hay 13 muertos.
- El clima en Puebla tiene varios problemas, no tenemos suficiente agua potable, esta creciendo brutalmente la mancha urbana y la verdad no escucho a los políticos expresando soluciones a largo plazo, políticas públicas que deveras ataquen este asunto, no solo no los vemos haciendo eso que deberían hacer, sino lejos de contribuir y quedarse quietos lo que hacen es perjudicar, ahí le va el dato por lo menos 15 toneladas de pendones electorales ha retirado hasta el momento la Secretaría de Medio Ambiente y no han terminado, pura vanidad, sabe que es lo triste que los diputados no se atreven a prohibir en le estado de Puebla, una ley vámonos, porque ellos aspiran a verse colgaditos en los mismo postecitos con sus caritas, porque piensan en su bien político y no en el bien del estado, hay una frase del novelista Fernando Vallejo: la verdadera división no esta entre ricos y pobres, hoy en el mundo la división es gobernantes y gobernados, esta para que la pensemos.
- En un acto público ERP manifiesta su apoyo a Alfonso Esparza, el alcalde de Puebla anunció que habrá dos actividades conjuntas el 15 de septiembre, que tan bueno es dividirnos, pero así va a ser.
- Por sobre cupo y otras faltas administrativas el centro de diversión nocturno La Quemanda fue clausurado definitivamente, dice Luis Mora, de la dirección de Normatividad.



Carlos Martín Huerta
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- El gobernador del estado RMV anunció la construcción de la tercera línea del RUTA, serán tres y con estas termina el gobierno su proyecto de transporte convirtiendo a Puebla a la ciudad con más kilómetros con este servicio.
- Ahora los transportistas están pidiendo más cámaras para la foto infracción, ahora dicen ellos que se tiene que manejar todo con más prudencia, que no se estén excediendo los límites de velocidad permitidos.
- En cuanto al pasaje, los transportistas solicitan que se incremente el pasaje de 6 a 9.50 pesos, a ver que les parece a ustedes pagar 9.50 pesos por el camión.
- La estrella ya esta entre los primeros diez atractivos de Puebla eso es lo que están reportando los del Observatorio Turístico.
- El presidente municipal ERP confirmó que el grito será en el palacio del Ayuntamiento, yo acá ya le había dicho que iba a ser en el palacio y la verbena en la zona de Los Fuertes.
- La dirección de Normatividad y Comercial clausuró de manera definitiva los negocios que funcionaban como after el Bananas Bar y La Quemanda.
- En cuanto a las obras, 10 mdp para el embellecimiento de la zona de estomatología de la BUAP, ayer el señor rector Alfonso Esparza estuvo con el edil ERP para poner en marcha estas obras en dinero compartido del ayuntamiento y de la BUAP para hacer esta obra.
- Sobre las afectaciones la tormenta tropical paso sin daños graves en Puebla reporta Protección Civil.
- Para mantener la seguridad de los poblanos por las lluvias como consecuencia de la tormenta tropical Fernand, se implemento el operativo acuario por la dirección de Protección Civil, Seguridad Pública y el CERI.



Enrique Montero Ponce
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- La alianza de camioneros propone tarifa de 9.50 para el transporte publico su Presidente Delfino Reyes dice que eso permitirá un servicio digno.



Leticia Montagner
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM

ABC Radio

- El presidente municipal de Puebla, manifestó su apoyo al candidato a la rectoría, Alfonso Esparza Ortiz, quien dijo que la decisión le corresponde a los universitarios.
- ordenamiento de esa zona, el gobierno municipal puso en marcha las acciones de dignificación, embellecimiento y seguridad con una inversión superior a los seis millones de pesos.
- Gerardo Fernández Noroña, ex diputado federal de izquierda, llamó realizar acciones de defensa a PEMEX para evitar que sea entregada la paraestatal a las firmas extranjeras y México se quede sin su principal riqueza la cual sostiene hoy al gobierno.
- El ayuntamiento de Puebla pretende que a más tardar en dos meses se concluya con el retiro de propaganda política en toda la ciudad. Esto lo reconoció el secretario de medio ambiente y servicios públicos, Alejandro Fabre Baldini, al señalar que faltan cinco toneladas de basura electoral.
- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, reconoció que es urgente atender el tema climático en el municipio de Puebla, principalmente en el tema de agua potable y crecimiento de desarrollo urbano.
- Habrá una segunda alberca olímpica con una inversión a los 20 millones de pesos según dio a conocer la directora del deporte quien dijo que se pretende inaugurar la obra antes de concluir la administración municipal.



Alejandro Mondragón
Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM

- Habrá una tercera línea del Metrobús en Puebla aunque la primera no funciona bien la segunda apenas se esta construyendo.
- Líderes transportistas solicitan un aumento al transporte público quieren que sea del 66% que pase de 6 pesos a 9.50 en la ciudad de Puebla y su zona conturbada.



Iván Mercado
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- Los dueños de concesiones del transporte público solicitan un aumento a la tarifa del pasaje del 20 por ciento, sobre los 6 pesos que actualmente cuesta el pasaje en Puebla, debido a que argumentan que ya no alcanzan a costear gastos del sector como el diésel, gasolina ni las refacciones necesarias para los camiones, microbuses, minibuses.
- El Gobernador Rafael Moreno Valle anunció la construcción de una tercera ruta de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), con la que al terminar esta administración, Puebla será el segundo estado del país con más kilómetros de este servicio -cuando al inicio no tenía ni un metro- para beneficiar a miles de habitantes.
- El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, advirtió sobre la urgencia de conformar un Consejo Metropolitano que dé orden y establezca políticas de crecimiento urbano para la Zona Metropolitana de la entidad, pues de lo contrario, aseguró que la capital no podrá soportar el aumento de la mancha urbana.
- El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, durante su discurso en un evento de seguridad de la BUAP avaló el trabajo de Esparza Ortiz en beneficio de la comunidad universitaria, al término del evento señaló que es respetuoso del proceso que se vive al interior de la BUAP ya que serán los universitarios quienes elijan al siguiente rector.
- El director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), Manuel Urquiza Estrada, rechazó la venta del organismo a una empresa colombiana; sin embargo, no descartó la posibilidad de que pueda haber inversión privada en un futuro.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Amanece una ligera lluvia en algunos puntos de la ciudad, en la periferia también, en la zona de Cholula, muchos encharcamientos, las vialidades mojadas, llovió buena parte de ayer y no paró incluso hasta esta hora, son condiciones que se mantienen latentes este día luego de que Fernand dejó de ser una tormenta tropical para convertirse en una depresión tropical y esta en proceso de disolución, dejando simplemente toda esta nubosidad se puede apreciar al norte del estado de México, Puebla e Hidalgo.
- Un auto conducido con exceso de velocidad se impacta contra el puente de la universidad de las Américas Puebla, la copiloto pierde la vida al instante, el conductor logra darse a la fuga.
- Las calles de Puebla empiezan a vestirse de verde, blanco y rojo.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodríguez
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Sobre la 28 poniente y 17 norte se registro una fuga de gas natural personal de bomberos acudió para atenderlo lo que al parecer fue un descuido del SOAPAP.
- El crecimiento desordenado de la mancha urbana en Puebla encendió los focos rojos esto por que los comicios van a la baja y es que se dio a conocer que creció 30 veces más en los últimos 10 años.
- Las monumentales puertas que se encuentran en la basílica de la catedral de la ciudad de Puebla están siendo intervenidas.

VERTICE 102.1 FM

Patricia Estrada
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM

- Autoridades municipales implementan el operativo "acuario" por remanentes de "Fernand"
- Mejorarán obras y la seguridad en facultades de la BUAP.
- Crece desabastó de agua advirtió el edil.
- Transportistas pedirán tarifa por arriba de 9 pesos.
- Restan por retirar 20 toneladas de basura electoral.
- El "Grito de Independencia" será en el palacio municipal.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Rechaza PRI crédito para ediles**

La Fracción Parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado se pronunció en contra de la solicitud de endeudamiento que hizo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hasta por 3 mil millones de pesos para las nuevas administraciones municipales, debido a que los próximos ediles aún no rinden protesta y se carece de los proyectos de obra que se realizarían con los empréstitos. Por su parte, Jesús Zaldívar Benavidez, diputado local del PAN, acusó a los legisladores del tricolor de "no leer bien la iniciativa" de Moreno Valle, pues señaló que únicamente se autorizaría la bolsa por 3 mil millones de pesos para los nuevos ayuntamientos. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102248.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Desde el Congreso intentarán modernizar el Periódico Oficial**

Desde el 11 de mayo de 2012 permanece en la "congeladora" la iniciativa que presentó Guillermo Aréchiga Santamaría, diputado local de Nueva Alianza, para promulgar la Ley del Periódico Oficial del Estado de Puebla que busca entre otros objetivos la digitalización del sistema. En entrevista con El Sol de Puebla el también ex líder del Congreso del Estado confió en que en el tercer y último periodo ordinario de sesiones de este año, que también será el último de la actual legislatura, se apruebe el dictamen para modernizar y abaratar los costos de consulta de este órgano de difusión oficial. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102260.htm>

EL HERALDO

HERALDO

- **Rechazan priistas iniciativa de deuda para municipios**

Ante la falta de sustento y de competencia, la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) rechazará la aprobación de la iniciativa enviada por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, para que los nuevos alcaldes poblanos puedan endeudarse hasta por 3 mil millones de pesos. "Creo que estas consideraciones (aprobación de la iniciativa) debieran de hacerla los próximos legisladores, esta legislatura no tiene porqué estar aprobando recursos para una administración municipal que todavía no inicia funciones, que no sabemos si ya realizó su proceso de planeación", sentenció el legislador y presidente de la comisión de hacienda y patrimonio municipal, Lauro Sánchez López. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/portada/rechazan-priistas-iniciativa-de-deuda-para-municipios>

HERALDO

- **Rompe gobierno acuerdos con mototaxistas; reinician operativos**

Los integrantes del Frente de Usuarios de Mototaxistas del Estado de Puebla denunciaron que el gobierno estatal rompió con el acuerdo que involucraba suspender los decomisos de mototaxis, luego de que la Secretaría de Transporte estatal llevó a cabo un operativo contra los motocarros en Acatzingo. En conferencia de prensa, el dirigente del frente, Alejandro Tapia Cortés, recordó que a finales de junio, los mototaxistas junto con otras

organizaciones –Los de Abajo- marcharon a la ciudad de México, y allá tuvieron un encuentro con el gobernador Rafael Moreno Valle, quien se comprometió a suspender los decomisos de los mototaxis. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/portada/rompe-gobierno-acuerdos-con-mototaxistas-reinician-operativos>

HERALDO

- **Puebla sufre inundaciones por fuertes lluvias**

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), decretó vigilancia en Puebla, Veracruz, Tamaulipas, San Luis Potosí e Hidalgo. Debido a los efectos de Fernand, el SMN estableció como zona de vigilancia por tormenta tropical el área comprendida entre Veracruz y Barra de Nautla, Veracruz; por lluvias intensas, Tamaulipas y San Luis Potosí; y por precipitaciones muy fuertes, Hidalgo y Puebla. "Para hoy mantendrá lluvias de muy fuertes a intensas en Hidalgo, Puebla, Nuevo León y el sur de Tamaulipas, además de torrenciales en San Luis Potosí y Veracruz", resaltó, el servicio. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/portada/puebla-sufre-inundaciones-por-fuertes-lluvias>

Síntesis

SINTEISIS

- **Reportan deslaves en carreteras**

El titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas, reportó deslaves y daños a carreteras del estado, como consecuencia de las lluvias de las últimas horas. Lo anterior ante la presencia de la Tormenta Tropical Fernando. Entrevistado en el municipio de Tochmilco, el mandatario dijo que hay personal con maquinaria en las zonas afectadas, además de que el gobierno estatal trabaja de forma coordinada con la Federación y los sistemas de protección civil de los municipios. El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, pormenorizó que hay tres afectaciones en vías de comunicación: la Inter Serrana, a la altura del kilómetro setenta; Hueytlalpan-Olintla y Zapotitlán-Ixtepec. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/68157/reportan-deslaves-en-carreteras-/puebla>

SINTEISIS

- **Vislumbra PT movilización social**

El dirigente en Puebla del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, vislumbró una movilización social importante en caso de que prosperen las reformas energética y hacendaria. Según versiones nacionales, ésta última implicaría grabar con IVA alimentos y medicinas. Tras precisar que el PT se unirá a las movilizaciones nacionales contra ambas reformas, cuando avance su discusión en el Congreso de la Unión, Martínez Rodríguez, dijo que la sociedad civil se encuentra en estado de 'autoalienación', pues nadie se inmuta ante la posibilidad de pagar más IVA. 'Como lo señala (Antonio) Gramsci, vivimos en una etapa de autoalienación, la gente está como dormida. Nos van a aumentar el IVA al 21 o 22 por ciento y nadie dice nada; han aumentado los pobres en el país y nadie dice nada', dijo en entrevista. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/68147/vislumbra-pt-movilizacion-social-/puebla>

SINTEISIS

- **Piden mantener cohesión legislativa**

Representar las exigencias distritales, construir alianzas estratégicas, mantener la cohesión del grupo parlamentario y establecer nuevas formas de relación con los Ejecutivos locales para convertirse en contrapeso gubernamental son, entre otros, los preceptos que seguirán los diputados electos del Partido Revolucionario Institucional en la próxima legislatura. En el marco de la sesión denominada Gobernanza Legislativa, los legisladores priístas que ganaron el pasado 7 de julio, entre ellos los poblanos, recibieron recomendaciones y sugerencias por parte de expertos en la materia, mismos que participaron en el Seminario de Alineación Estratégica y Gobernanza Eficaz, realizado en el Distrito Federal. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/68146/piden-mantener-cohesion-legislativa/puebla>

INTOLERANCIA

INTOLERANCIA

- **Rompe gobierno estatal pacto con mototaxistas**

El 25 de junio el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ante un plantón en su contra en la ciudad de México, prometió frenar inmediatamente los operativos contra mototaxistas y comenzar mesas de diálogo pasando las elecciones. La semana pasada, el jueves 22 de agosto, los operativos contra los transportistas regresaron, luego de que fueron confiscadas tres de dichas unidades en el municipio de Acatzingo. Ahora, a casi dos meses de la promesa, el subsecretario de Transportes, Carlos Zurita, desconoce los acuerdos que hizo el mandatario estatal y afirmó que seguirán los operativos contra mototaxistas, ya que sólo cumplen la ley. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112153

INTOLERANCIA

- **Esparza Ortiz rumbo a la rectoría de la UAP**

El pasado lunes se registraron los tres candidatos que fueron considerados idóneos para contender por el cargo de rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) y, en ese contexto, el presidente de la Comisión Electoral del Consejo Universitario (CU), Odorico Mora Carreón, informó que, una vez iniciadas las campañas políticas, los aspirantes al cargo no podrán llevar a cabo eventos masivos pues en caso de violentar la normatividad se harán acreedores a sanciones que van desde un llamado de atención hasta la pérdida del registro. Al recibir la solicitud de Alfonso Esparza Ortiz, el consejero presidente de la Comisión Electoral les hizo un llamado a que se conduzcan con respeto en la campaña interna que dará inicio este 29 de agosto y concluirá el 7 de septiembre. (Samuel Vera)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112152

CAMBIO

CAMBIO

- **Rechaza PRI deuda para municipios por 3 mil millones**

La bancada del PRI en el Congreso local se pronunció en contra de aprobar el decreto que envió el gobernador, Rafael Moreno Valle, para permitir a los ayuntamientos endeudarse hasta por 3 mil millones de pesos a partir del 15 de febrero del próximo año, pues va en contra de la política de austeridad promovida desde el gobierno federal. En rueda de prensa los legisladores priistas Ernesto Leyva, Gerardo Mejía, Edgar Salomón Escorza y Lauro Sánchez consideraron que es conveniente que la próxima Legislatura se encargue de la discusión de esta iniciativa, pues no conocen los proyectos que se impulsarán con esos recursos ni se encuentran aprobados los planes municipales de desarrollo. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23331-rechaza-pri-deuda-para-municipios-por-3-mil-millones>

CAMBIO

- **Cumplen registro Esparza y los otros 2 aspirantes a la rectoría de la BUAP**

Los tres candidatos a la rectoría de la BUAP para el periodo 2013-2017 abrieron su juego para llegar a la oficina central del edificio Carolino. Alfonso Esparza Ortiz apostará por calidad académica y la internacionalización de la máxima casa de estudios del estado; Daniel Alcántara León será el opositor del rector interino y dudó en criticar los acarreos en sus eventos; mientras que Samuel Tovar Ruiz va por la equidad de género y mejores salarios para los profesores. Esparza Ortiz fue el primero de los tres candidatos en recibir el documento que lo acredita como aspirante a la dirección principal de la máxima casa de estudios de la entidad. En entrevista, el académico aseguró que respetará los estatutos definidos por el Consejo Universitarios para el proceso de elección. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23305-alfonso-esparza-apuesta-por-la-internacionalizacion-de-la-buap>

CAMBIO

- **Promueve CNTE traer sus desmanes a Puebla**

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) sumó en Puebla a los disidentes del SNTE 51 y este miércoles realizarán una marcha en el Centro Histórico en contra de la aprobación de la reforma educativa y de las leyes secundarias que se discuten en el Congreso de la Unión, además de que buscarán que se sumen los

rechazados de la BUAP, cañeros y grupos de campesinos que piden apoyo del gobierno estatal. La representante de la CNTE en Puebla, Guillermina Ramírez dijo que para ellos lo importante no es dejar a los jóvenes y niños sin clases, sino evitar la privatización de la educación. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23318-promueve-cnte-traer-sus-desmanes-a-puebla>

CAMBIO

- **Negocia RMV proyectos y recursos federales para el presupuesto 2014**

El gobernador Rafael Moreno Valle aprovechó la reunión plenaria de Acción Nacional en Puebla para cabildear con los legisladores federales los recursos de 2014 para la entidad, además destacó que está trabajando con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, los proyectos de Puebla que puedan ser incluidos en la iniciativa del presupuesto federal que el próximo 8 de septiembre presentará el presidente Enrique Peña Nieto. El mandatario también detalló que dependiendo a qué comisión legislativa pertenezcan, se les entregará una carpeta —como en años anteriores— con todos los proyectos que se tienen en ese rubro para la obtención recursos de la Federación al estado, además reveló que llevó a cabo un cabildo con los legisladores de Acción Nacional durante su estancia en Puebla como sede de la comisión plenaria de dicho partido. (Zyanya Coral Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23328-negocia-rmv-proyectos-y-recursos-federales-para-el-presupuesto-2014>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Se viola el 115 constitucional con el crédito que pidió RMV para municipios: PRI y PT**

Los diputados locales del PRI denunciaron que la nueva línea de crédito que solicita el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para las próximas administraciones municipales es violatoria de la autonomía de los ayuntamientos, que defiende el artículo 115 de la Constitución del país, además de que podría fomentar la construcción de obra cara e innecesaria, ya que las autoridades entrantes ni siquiera tendrían listos sus planes de desarrollo. En tanto, el dirigente estatal del PT y diputado local con licencia de cargo, Zeferino Martínez Rodríguez, consideró que la iniciativa sólo busca fomentar "gobiernos voraces" con acceso a "dinero fresco". (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/27/se-viola-el-115-constitucional-con-el-credito-que-pidio-rmv-para-municipios-pri-y-pt/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Probé mi lealtad a Peña Nieto defendiendo la reforma educativa, afirma Doger**

El diputado federal Enrique Doger Guerrero afirmó que su lealtad al PRI y a Enrique Peña Nieto quedó probada con la defensa de la reforma educativa que emprendió desde la Cámara de Diputados, al tiempo de advertir que continuará las gestiones para que se apruebe la Ley del Servicio Profesional Docente, la cual se dejó pendiente por las protestas que encabezaron los maestros contra la iniciativa. Asimismo, descartó que las modificaciones realizadas a la norma secundaria se analizaran al vapor, pues dijo que sus homólogos contaban con la información suficiente para votar los proyectos. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/27/probe-mi-lealtad-a-pena-nieto-defendiendo-la-reforma-educativa-afirma-doger/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Por golpeador detienen a edil electo de Xoxtla, el panista Miguel Hernández**

Autoridades locales confirmaron que la tarde del domingo fue detenido el edil electo de Xoxtla, Miguel Ángel Hernández Ramírez, por propinarle una severa golpiza a un joven de la localidad, quien resultó con un ojo lesionado y una costilla fracturada. El agredido fue trasladado a un hospital privado "Sanatorio y Maternidad Guadalupe", del municipio de San Pedro Cholula. La riña se suscitó cuando el político de extracción panista, en completo estado de ebriedad, acosó a una de las muchachas del pueblo que participó en el Certamen de Reina de las Fiestas Patrias. Esto ocasionó que la familia de la mujer y especialmente su hermano, Guadalupe Guerrero Juárez, salieran en su defensa. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/27/por-golpeador-detienen-a-edil-electo-de-xoxtla-el-panista-miguel-hernandez/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Clausura Cholula el tianguis de Santa María Xixitla**

Este lunes el ayuntamiento de San Pedro Cholula clausuró el tianguis del barrio de Santa María Xixitla, debido a que los usuarios incurrieron en diversas infracciones a los reglamentos municipales y jurídicos. Lo anterior unos días después de haber comenzado el procedimiento para expropiar el predio. El director de Gobierno local, Antonio López Espinosa, señaló que el grupo de tianguistas, junto con la persona física con quien irregularmente han hecho un mercado del predio en cuestión, no sólo evaden la reglamentación vigente, sino la correspondiente a pago de impuestos y derechos al municipio. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/27/clausura-cholula-el-tianguis-de-santa-maria-xixitla/>

MILENIO

MILENIO

- **PRI y PT contra endeudamiento de los presidentes entrantes**

La bancada del PRI en el Congreso del Estado se pronunció en contra de que los presidentes municipales electos adquieran deuda de manera anticipada, como propuso el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ya que desconocen los proyectos que desarrollarán las próximas administraciones. A esta postura se sumó el dirigente estatal del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, quien adelantó que su bancada pedirá estudiar a fondo el decreto que autoriza a los ediles entrantes solicitar créditos hasta por 3 mil millones de pesos, ya que no es viable que adquieran deuda, apuntó. (Cirilo Calderón)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9b9ff22e5e1a>

MILENIO

- **Convoca CNTE a marcha sin suspender clases en Puebla**

La Coordinadora de Trabajadores de la Educación (CNTE) informó que en Puebla ningún docente ha suspendido clases por protestas en la capital del país contra la reforma educativa. Al mismo tiempo, convocaron a los docentes poblanos a participar en una marcha contra la reforma educativa y las leyes secundarias, protesta que se realizará el próximo miércoles a las 15:00 horas del Paseo Bravo, frente al llamado reloj del Gallito, al zócalo. En rueda de prensa, Guillermina González, representante de la CNTE en la entidad, resaltó que la marcha se realizará fuera del horario laboral de la mayoría de los docentes para evitar afectar a estudiantes y señaló que la protesta contará con el apoyo de integrantes de otros estados. (Cirilo Calderón)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9b9ff22c0d5b>



E-CONSULTA

- **En dos años y medio, municipios de Puebla se endeudan con 120 mdp**

En dos años y medio del sexenio de Rafael Moreno Valle, el Congreso del estado aprobó que los ayuntamientos de Libres, Huauchinango, Tehuacán y Tlachichuca contratarán deuda pública por un monto de 120 millones de pesos. La petición de endeudamiento de los ediles de extracción panista no se cubrirá al concluir sus gestiones municipales el próximo 14 de febrero de 2014, lo que implica que las líneas de crédito se heredarán a los ediles electos el pasado 7 de julio. Las primeras líneas de crédito se aprobaron en diciembre de 2012. Al cierre del tercer periodo, los diputados votaron por unanimidad la petición de adquirir financiamiento privado de los ayuntamientos de Libres y Huachinango. (María Pineda)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-26/gobierno/en-dos-anos-y-medio-municipios-de-puebla-se-endeudan-con-120-mdp>

E-CONSULTA

- **Esparza, Tovar y Alcántara cumplen registro para rectoría de la BUAP**

Alfonso Esparza Ortiz, Samuel Tovar Ruiz y Daniel Alcántara León se registraron oficialmente este martes como candidatos a la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), para el periodo 2013-2017. Entre las medidas restrictivas para los candidatos destaca la prohibición para realizar eventos masivos en las unidades académicas y no utilizar los recintos universitarios durante campaña. Los ahora candidatos escucharon las recomendaciones y se comprometieron a acatar las reglas para la sucesión rectoral. La Comisión Electoral

inició una sesión permanente en punto de las 10 horas y permaneció abierta hasta las cuatro de tarde, por la falta de documentos de Samuel Tovar, aunque finalmente todos lograron inscribirse. (Gerardo Rojas González)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-26/universidades/esparza-tovar-y-alcantara-cumplen-registro-para-rectoria-de-la-buap>



PERIODICO DIGITAL

- **Puebla, sin afectaciones por el paso del meteoro Fernand**

Protección Civil del estado reportó que no hubo afectaciones mayores provocadas por el fenómeno meteorológico "Fernand" a su paso por la entidad. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que esta mañana la tormenta tropical "Fernand" se degradó a depresión tropical. El titular de la Dirección General de Protección Civil (DGPC), Jesús Morales Rodríguez, subrayó que solo se registraron deslaves menores en la región de Teziutlán, los cuales fueron atendidos por personal de este organismo, así como por parte de las autoridades municipales y de la Secretaría de Infraestructura (SI). (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_sin_afectaciones_por_el_paso_del_meteoro_fernand#.Uhvs3-Wv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Esparza, Tovar y Alcántara son los candidatos oficiales para rector de la BUAP**

Alfonso Esparza, Samuel Tovar y Daniel Alcántara se convirtieron este lunes en los candidatos oficiales para buscar el cargo de rector en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). El próximo 4 de septiembre los tres académicos se presentarán ante el Consejo Universitario para exponer su trayectoria, el por qué buscan aspirar al cargo y su plan de trabajo. El presidente de la Comisión Electoral, Maestro, Odórico Mora Carreón, detalló que los contendientes contarán con 40 minutos de exposición, y un tiempo adicional para llevar a cabo la sesión de preguntas y respuestas. Este acto se realizará en el salón Barroco del edificio Carolino, iniciará a las 10:00 de la mañana y concluirá a las 2:00 de la tarde. (Alejandra Bautista)

http://periodicodigital.com.mx/notas/esparza_tovar_y_alcantara_son_los_candidatos_oficiales_para_rector_de_la_buap#.UhhvNeWv5KY



IMAGEN

- **Capacitan a MP's y ministeriales acerca de tomas clandestinas**

La PGJ, en conjunto con la Procuraduría General de la República (PGR) y la autoridad municipal, realiza constantes acciones en materia del combate frontal al flagelo de sustracción de hidrocarburos, tomas clandestinas y venta ilícita de combustible; solo con la coordinación entre los tres niveles de gobierno se logra disuadir eficazmente este ilícito, señaló Víctor Antonio Carrancá Bourget, procurador de justicia del estado, durante la inauguración del evento de capacitación denominado "Curso-Taller Revisión Física de Auto Tanques y Tomas Clandestinas". Con el objetivo de adquirir nuevos conocimientos para combatir frontalmente el delito de robo de hidrocarburo, la Procuraduría General de Justicia capacita a funcionarios de la dependencia. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/08/26/capacitan-mp's-y-ministeriales-acerca-de-tomas-clandestinas>

IMAGEN

- **Por consenso, el coordinador del PAN: Aguilar Chedraui**

El próximo coordinador de la fracción parlamentaria panista del Congreso del Estado será designado por medio de varios consensos entre sus miembros, confió el diputado local electo Jorge Aguilar Chedraui, que avaló que el dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, haga el nombramiento. Lo anterior luego de que el líder del blanquiazul sentenció que la designación es una facultad única del presidente estatal y de ninguna expresión más, por lo que evitó pronunciarse respecto a las declaraciones de la legisladora electoral Patricia Leal Islas, quien pronunció que Aguilar Chedraui tiene el perfil para coordinar a los diputados.. (Iván Viveros)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/08/26/por-consenso-el-coordinador-del-pan-aguilar-chedraui>

IMAGEN

- **Como no son gobierno, priistas rechazan créditos a ediles**

Debido a que se desconocen los proyectos que podrían llevar a cabo los próximos ediles, la bancada del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso del Estado se pronunció en contra de la propuesta del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, la cual permitiría que los presidentes municipales electos adquirieran una deuda de manera anticipada hasta por 3,000 millones de pesos. La bancada del tricolor no es la única con esta postura, ya que Zeferino Martínez Rodríguez, dirigente estatal del PT, aseguró que su fracción parlamentaria pedirá un estudio a fondo del decreto, el cual autorizaría a los ayuntamientos entrantes a endeudarse de manera anticipada, por lo que consideró inviable que los próximos alcaldes adquieran estos créditos. (Iván Viveros)
<http://www.imagenpoblana.com/2013/08/26/como-no-son-gobierno-priistas-rechazan-creditos-ediles>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Sin afectaciones mayores por " Fernand " : Moreno Valle**

Afortunadamente no hubo afectaciones mayores, sin embargo si hay algunas carreteras que sufrieron deslaves. Ya hay maquinaria del gobierno trabajando o trasladándose hacia los puntos, refirió el Gobernador Rafael Moreno Valle al ser cuestionado sobre los daños causados por la Tormenta Tropical Fernand Hemos estado pendientes, trabajando con los sistemas de protección civil de los municipios, con la Federación atendiendo esos deslaves. El Secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro precisó que hay tres afectaciones en vías de comunicación, mismas a las que se envió maquinaria. La Inter Serrana a la altura del kilómetro setenta; Hueytlalpan-Olintla y Zapotitlán-Ixtepec. (Héctor Gómez)
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53937

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **PRI no cederá a chantajes de la CNTE: Doger**

El diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Doger Guerrero, se pronunció porque se apruebe la ley del Servicio Profesional Docente para la reforma educativa que quedó pendiente; de lo contrario, advirtió que este esfuerzo del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sería inválido. En conferencia de prensa, el legislador poblano aclaró que el Revolucionario Institucional sí está apoyando la reforma educativa en su totalidad, por lo que advirtió que no se prestarán a chantajes ni presiones de ningún tipo y en especial de los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). (Angélica Patiño Guevara)
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53936

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Recula edil de Ciudad Serdán y niega presencia del crimen organizado**

El presidente municipal electo de Ciudad Serdán, Juan Navarro, decidió cambiar su declaración, y rechazó que haya presencia de crimen organizado en este municipio. Contrario a las declaraciones emitidas el pasado 20 de agosto donde mostró su preocupación por la inseguridad en este punto del estado, ahora el futuro edil cambió su versión y rechazó que grupos delictivos se encuentren en Ciudad Serdán. De hecho, informó que tiene contemplado designar a un secretario de Seguridad Pública capaz de proteger a los ciudadanos, ya que el clima de inseguridad que se vive en este punto del estado, es grave. (Angélica Patiño Guevara)
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53935

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Tochimilco estrena Imágen Urbana para detonar su potencial turístico**

El turismo es un área de oportunidad en este municipio, ya que tiene potencial y estamos trabajando para detonarlo, y mejorar la calidad de vida de sus habitantes, destacó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el mejoramiento de la imagen urbana, que se realizó con una inversión de 19 millones 747 mil pesos, bajo el esquema Peso a Peso. "Cuando veo el antes y el después me siento motivado, muestra de lo que somos capaces los poblanos cuando trabajamos en torno a un objetivo común", expresó. Recalcó que con esta obra se generarán más recursos para las familias, porque atraerá más visitantes. (Héctor Gómez)
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53931



- **PRI no cederá a chantajes de la CNTE en reforma educativa**

El diputado federal, Enrique Doger Guerrero aseveró que no cederán a chantajes y presiones de los maestros de la CNTE. Por tal razón dijo que pese a las presiones mantendrán su posición en la aprobación del servicio profesional docente en las leyes secundarias de la reforma educativa que rechazan los docentes. "Son grupos violentos que irrumpieron en la cámara, grupos radicales que sirven a intereses", señaló el legislador. El miembro de la Comisión de Educación negó que su partido haya doblado las manos ante las presiones de los maestros que realizaron una serie de manifestaciones ante su desacuerdo por considerar que la reglamentación al servicio profesional es punitivo y sancionador. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43663:pri-no-ceder%C3%A1-a-chantajos-de-la-cnte-en-reforma-educativa&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **PAN, "irresponsable" por condicionar reforma energética a la reforma política**

La diputada federal priista Rocío García Olmedo recordó al Partido Acción Nacional, que se encuentra suscrito al Pacto por México, por lo que calificó de irresponsable que el albiazul condicione la aprobación de la reforma energética a una discusión en materia político-electoral. "Me parece irresponsable que los diputados de Acción Nacional asuman esa actitud, aún cuando el dirigente nacional, Gustavo Madero, está en la mesa política del Pacto por México, en la cual se están tomando los acuerdos fundamentales no solamente en materia de leyes, sino en las políticas públicas para el país", acotó. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43662:](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43662)

PUEBLA ON LINE

- **Doger reta al CEN del PRI a dar a conocer lista de traidores**

El diputado federal, Enrique Doger Guerrero, retó a su partido a dar a conocer la lista de traidores que fue enviada al oficial mayor de Gobernación federal, Jorge Márquez, y al dirigente nacional de su partido, Cesar Camacho. "Que la den a conocer...Porque yo estoy comprometido con mi trabajo como legislador... Estoy comprometido con el presidente de la República y mi partido lo acabo de demostrar al trabajar en la comisión de educación, al sacar adelante los dictámenes y al votar a favor de la reforma", dijo. Asimismo ante las críticas de sus correligionarios, como las vertidas por el dirigente sindical Leobardo Soto, dijo que lo que debe hacer es seguir trabajando en los negocios con el consorcio alemán Audi, después de afirmar que ya se verá su comportamiento, cuando arribe a la legislatura local entrante. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43658:doger-reta-al-cen-del-pri-a-dar-a-conocer-lista-de-traidores&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Pemex capacita a policías de Puebla sobre combate al robo de hidrocarburo**

La Procuraduría General de Justicia (PGJ), en conjunto con la Procuraduría General de la República (PGR) y la autoridad municipal, realiza constantes acciones en materia del combate frontal al flagelo de sustracción de hidrocarburos, tomas clandestinas y venta ilícita de combustible; solo con la coordinación entre los tres niveles de gobierno se logra disuadir eficazmente este ilícito, señaló Víctor Antonio Carrancá Bourget, procurador de justicia del estado, durante la inauguración del evento de capacitación denominado "Curso-Taller Revisión Física de Auto Tanques y Tomas Clandestinas". (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43674:pemex-capacita-a-polic%C3%ADas-de-puebla-sobre-combate-al-robo-de-hidrocarburo&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **Invertirán 3.5 mdp en la Feria de Cholula 2013**

Para el director de Turismo en el municipio de San Pedro Cholula, Miguel Jiménez Galindo, la 63 edición de la Feria que iniciará el próximo viernes 30 de agosto, es la oportunidad de mostrarles a los más de 80 mil visitantes que se esperan lleguen a esta tradicional actividad, los cambios que se han realizado en las calles del municipio, luego de la intervención que se tuvo con la remodelación de banquetas, fachadas, iluminación y pavimentos, así como la rehabilitación de la Plaza de la Concordia, todo dentro del Programa de Imagen Urbana que realizaron en coordinación el Gobierno del Estado y el propio municipio. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43672:invertir%C3%A1n-3-5-mdp-en-la-feria-de-cholula-2013&Itemid=126

RETO DIARIO

- **Protección Civil Estatal reporta deslaves menores en área de Teziutlán**

Tras el paso de la tormenta tropical "Fernand" por la parte norte del estado, el titular de la Dirección de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez, aseguró que sólo se registraron deslaves menores en la región de Teziutlán, los cuales fueron atendidos por personal de este organismo, así como por las autoridades municipales y la Secretaría de Infraestructura (SI). "Sólo hubo cierres parciales, uno en la Carretera Federal Puebla-Teziutlán y otro en la Autopista Puebla-Teziutlán, en los kilómetros 6 y 129, respectivamente", apuntó el funcionario estatal, para luego agregar que "hasta el momento no ha sido necesario habilitar refugios temporales; sin embargo, contamos con todos los insumos para apoyar a la población en caso de alguna contingencia", aseveró Jesús Morales, y añadió que no se dieron inundaciones. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-Estatal-reporta-deslaves-menores-en-area-de-Teziutlan>

RETO DIARIO

- **Tochimilco estrena imagen urbana para detonar su potencial turístico**

El turismo es un área de oportunidad en este municipio, ya que tiene potencial y estamos trabajando para detonarlo, y mejorar la calidad de vida de sus habitantes, destacó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el mejoramiento de la imagen urbana, que se realizó con una inversión de 19 millones 747 mil pesos, bajo el esquema Peso a Peso. "Cuando veo el antes y el después me siento motivado, muestra de lo que somos capaces los poblanos cuando trabajamos en torno a un objetivo común", expresó. Recalcó que con esta obra se generarán más recursos para las familias, porque atraerá más visitantes. Agradeció la visión y el compromiso del presidente municipal, Salvador Martínez Arenas, ya que se sumó al esfuerzo que la administración estatal realiza para recuperar el potencial de cada región de Puebla. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50404&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tochimilco-estrena-imagen-urbana-para-detonar-su-potencial-turistico>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Condiciona Oaxaca entrega de bono a maestros paristas**

El gobierno de Oaxaca condicionó la entrega del bono conocido por los maestros como de "ajuste de calendario" hasta que los 73 mil profesores inicien el ciclo escolar 2013-2014. A través del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) dio a conocer que "la prestación denominada 'Ajuste de Días Calendario o Bono de Inicio de Ciclo Escolar'" se entregará hasta el arranque de las clases y no mientras los trabajadores permanezcan en la ciudad de México en su paro indefinido. En un comunicado, el propio gobierno estatal reconoció que la semana pasada, mientras los maestros realizaron marchas y bloqueos a la Cámara de Diputados, el Senado de la República, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. (Nurit Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/oaxaca-el-bono-hasta-que-regresen-a-clases-42862.html>

EL UNIVERSAL

- **Crece identificación de panistas con EPN**

Después de ocho meses como Presidente de la República, la aprobación de Enrique Peña Nieto se mantiene en 55%. Así, aunque en la actualidad la ciudadanía cuenta con mayor información para evaluar su gestión, esto no se ha traducido en movimientos en su aprobación. A pesar de esta aparente estabilidad, la encuesta realizada por EL UNIVERSAL/Buendía&Laredo del 8 al 13 de agosto encuentra cambios importantes en opiniones de grupos poblacionales. La aprobación de Enrique Peña Nieto se mantiene en 55%, con 34% que dice reprobar su gestión. Al comparar por identificación partidista se encuentran los siguientes datos: 81% de los priístas aprueba al mandatario mexicano. (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/crece-identificacion-de-panistas-con-epn-42864.html>

EL UNIVERSAL

- **Caso Heaven: las fallas**

A tres meses de la desaparición de 12 jóvenes del bar Heaven, en la Zona Rosa, no hay ninguna persona identificada como autor intelectual de los asesinatos. Hasta el momento las detenciones han sido de sujetos relacionados con inmuebles o con bandas delictivas que no llevan a esclarecer las muertes, coincidieron académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe). El hallazgo de una fosa clandestina en el rancho La Negra, ubicado en Tlalmanalco, Estado de México —el jueves pasado— llevó a la localización de 10 cuerpos pertenecientes a los secuestrados. (Karla Mora)
<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/identifican-fallas-de-pgpdf-en-caso-heaven-42863.html>

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

Una carta a la Salud de los poblanos

En mi entrega de ayer lunes describí el “viacrucis” que viven los “beneficiarios” del Seguro Popular cada vez que intentan utilizar alguno de sus servicios. En concreto, hice hincapié en la absurda burocracia de las instituciones de Salud, que obliga a los pacientes a entregar infinidad de documentos para poder recibir la atención médica.

Sustentado en todos estos odiosos trámites, me referí a la tragedia sucedida el pasado viernes, cuando la señora Angélica Castillo Hernández fue atropellada por un microbús justo cuando atravesaba la calle para sacar las fotocopias que le exigieron en la ventanilla de atención del Seguro Popular, en el Hospital General de Agua Santa.

En esa lógica, respondiendo a mi columna, recibí una carta de la Secretaría de Salud del Gobierno del estado, en donde se hace mención al número de afiliados del Seguro Popular, que cuenta ya con 3 millones 174 mil afiliados en Puebla.

Enrique Núñez Quiroz

Director General de Intolerancia Diario

Presente:

En atención a lo publicado este lunes en su columna Contracara, que refiere: “El viacrucis del Seguro Popular”, me permito hacer las siguientes observaciones:

A partir de la presente administración el estado de Puebla ha cumplido satisfactoriamente las metas del Seguro Popular que la Federación establece y regula mediante la Ley General de Salud, su Reglamento en materia de Protección Social en Salud y el Acuerdo de Coordinación.

En 2011, derivado del compromiso asumido por el C. Gobernador Rafael Moreno Valle con las y los poblanos en materia de salud, se emprendieron acciones inmediatas cuya eficacia se reflejó en el número de población que fue afiliada: 3,123,724 personas; dicho logro representó la cobertura universal voluntaria para el estado de Puebla pues el incremento en el padrón de beneficiarios fue de más de 900,000 personas en sólo seis meses.

En ese sentido cabe mencionar que para 2010 la proyección de personas a afiliar era de 3,081, 669, sin embargo únicamente se alcanzó un total de 2, 188,072, lo que indica que alrededor de 893, 597 personas se quedaron sin acceso a los servicios de salud. Es de resaltar que los esfuerzos emprendidos por la actual administración no sólo se han manifestado en el considerable incremento del número de familias inscritas al Seguro Popular, sino también en el cumplimiento y superación de las metas de afiliación proyectadas por la Comisión Nacional de Protección Social en Salud.

De lo anterior se desprende que en 2012 se mantuvo la cobertura universal voluntaria con 3, 141, 164 personas afiliadas; mientras que para este año se tiene proyectado superar la meta anual establecida, de acuerdo con la dinámica de afiliaciones y el número de beneficiarios registrados a la fecha.

Finalmente hago de su conocimiento que la póliza de afiliación al Seguro Popular es el documento con el que las y los beneficiarios se identifican como adscritos al Sistema, esto en apego a la Ley General de Salud, su reglamento y los lineamientos aplicables.

Anexo a la presente la gráfica correspondiente a lo expuesto:



ATENTAMENTE

José Eduardo Olmos Mora

Enlace de Comunicación de la Secretaría de Salud del Estado de Puebla

Evidentemente, a los funcionarios de Salud les pasó "de noche" el punto medular de mi columna, el cual no cuestiona el número de afiliados, sino la burocracia que envuelve a este servicio, provocando verdaderos problemas a quienes buscan desesperados atención médica.

Con esta carta se confirma que para el gobierno morenovallista lo único importante son los números y no la calidad del servicio prestado.

Así es como el gobierno del estado nos ve, y si pudieran herrar a los usuarios, para confirmar el número de afiliados, lo harían, sin importar el "calvario" que tengan que pasar antes de ser atendidos por un médico.

Y lo peor de todo es que ese padrón de filiación se convierte en una herramienta electoral que utilizan para condicionar los servicios a cambio de esos miles de votos.

Si de algo puede usted estar seguro como beneficiario del Seguro Popular, es que el gobierno se acordará de usted en la próxima elección.

Lo demás, les vale madre.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2556>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

La lucha por el Congreso

Aunque los diputados electos del PAN lo nieguen, una lucha muy fuerte se ha desatado por ver quién se quedará con la coordinación de los diputados locales del albiazul y también como presidente de la Junta de Coordinación Política, el máximo órgano de gobierno de la Legislatura.

Es muy claro que hay un grupo que simpatiza de manera abierta con Jorge Aguilar Chedraui, el exsecretario de Salud en el estado, quien tiene todos los méritos para asumir la coordinación de la bancada albiazul y, por supuesto, del órgano de gobierno del Congreso.

Inicialmente, a Jorge Aguilar su jefe le pidió comenzar a trabajar en lo que antes constituía el distrito 1, con cabecera en Puebla, y parte del distrito 2.

Luego de los acuerdos que el gobernador celebró con el Yunque local, se le pidió al entonces funcionario dar marcha atrás y comenzar a trabajar en el sur de la ciudad, en lo que pasó a ser el distrito 15, con cabecera en este municipio.

Los resultados de la jornada electoral están a la vista de todos, Aguilar Chedraui peleó en una de las zonas más priistas de la ciudad y en contra del exrector de la UAP, José Doger Corte, quien hizo una excelente campaña. Los números le dieron al exsecretario de Salud la segunda mejor votación, sólo detrás de Francisco Rodríguez Álvarez, el expresidente del Consejo Coordinador Empresarial, quien contendió por el distrito 13, con cabecera en Puebla, considerado el más panista en el estado.

Adicionalmente, Aguilar Chedraui se dedicó a tejer fino durante la campaña con sus propios compañeros y acudió al auxilio de personajes como Patricia Leal Islas, en el distrito 10; Pablo Montiel, en el 11; Susana Riestra Piña, en el 12, y Franco Rodríguez, en el 13.

Aunque la decisión de nombrar al próximo coordinador de la bancada del albiazul en el Congreso local recaerá de manera exclusiva en el presidente del Comité Directivo Estatal, Rafael Micalco Méndez, es un hecho que si éste realizara un sondeo entre la bancada, Jorge Aguilar Chedraui sería el ungido por sus demás compañeros.

No en balde su posible postulación ha puesto nerviosos a muchos y es que Jorge no habla, actúa, y eso le ha ganado simpatías y representa una ventaja al ser un buen interlocutor no sólo con la bancada panista, sino con el resto de las fuerzas políticas que comenzarán a trabajar a partir del 15 de enero en el viejo edificio de estilo morisco de la 5 Poniente.

Entre Chedrauis te veas

Quien también trabaja fuerte para afianzar su liderazgo en las filas del tricolor es el diputado electo José Chedraui Budib, quien ha sumado los consensos pertinentes para convertirse en el próximo coordinador de la minibancada tricolor en el Congreso local.

Primo de Jorge Aguilar, Pepe Chedraui ha comenzado a tejer fino con sus compañeros de bancada y en su camino sólo se interpone Víctor Manuel Giorgana Jiménez, a quien también hay que reconocerle méritos para encabezar a la bancada priista, aunque los tiempos parecen favorecer al empresario.

Pepe Chedraui ha hablado con el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, y con niveles altos de la Secretaría General de Gobierno para comenzar a tener una participación más activa en la toma de decisiones del tricolor en la entidad.

Incluso, el empresario habló de la urgente necesidad de que se nombre a la totalidad de delegados federales en el estado, porque aún hay muchas carteras, sobre todo las relacionadas con Hacienda, que son manejadas por personal de la anterior administración panista.

El empresario y diputado local electo ha insistido también en la necesidad de que el PRI se fortalezca a nivel local a través del nombramiento, a inicios de 2014, de una nueva dirigencia estatal, la cual pueda actuar como un interlocutor fuerte entre la autoridad estatal y el gobierno federal, algo que hoy no se observa en el tricolor. La injerencia de Chedraui en la vida del tricolor es cada vez más notable, y es que luego de las dos derrotas sufridas de manera consecutiva por el PRI en 2010 y 2013, es necesario que el PRI voltee hacia nuevos rostros que tal vez no tengan la experiencia de los llamados grandes liderazgos, pero al menos tampoco tienen los "expedientes" tan grandes como estos personajes.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2555>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Avanzan los intentos por desestabilizar la elección en la BUAP

Imposibilitado para entrar a la contienda porque nunca llegó el aval del morenovallismo, Nares sigue pujando para que el grupo en el poder exija a Esparza que le entregue la Secretaría General o la Tesorería como una forma de establecer el equilibrio al interior de la BUAP

Aunque desde fuera el proceso para elegir rector en la BUAP es una **balsa que navega plácidamente**, las presiones desde dentro y fuera de la institución comienzan a fortalecerse para **descarrilar a Alfonso Esparza Ortiz no en su elección, sino en su ejercicio de gobierno** por los próximos cuatro años. Las pasiones se desatan a partir de adueñarse de la máxima casa de estudios por la posición de privilegio que tiene en la sociedad poblana, y por el dato poco desdeñable de que su tesorería es por lo menos **mil millones de pesos mayor que la del Ayuntamiento capitalino**. ¿Y si la guerra entre Agüera y Gali dejó montones de heridos, cómo no iba a ocurrir lo mismo por el control de la BUAP?

En el centro de las operaciones **neurálgicas** por formar un bloque de opositores internos y externos se ubica la **Facultad de Derecho: Guillermo Nares** no compite de hecho, pero sí de espíritu, para apoderarse de algunas de las posiciones fundamentales de la administración central, ya sea la **Secretaría General o la Tesorería**, con la promesa de maniar el proyecto de Esparza y preparar su candidatura en el 2017.

La reforma al modelo de universidad pública de los 90 protegió a la institución de **influencias políticas externas**, ya que en los 70 y 80 las pugnas internas del Partido Comunista desembocaron en la desestabilización de la universidad. La Ley Orgánica **impide un candidato externo a la rectoría** de recién desembarco a la universidad, pero por un principio de naturaleza política, el gobernador siempre tiene voz e influencia moderada. Piña Olaya le dio manga ancha a Pepe Doger para acometer la reforma. Bartlett dejó pasar a Enrique Doger. A su vez, Melquides Morales aprobó que el sucesor de éste fuera Enrique Agüera, quien después **se entendió a las mil maravillas con Mario Marín** y hasta lo hizo su compadre. Pero de una forma u otra, los **poderosos de fuera tienen que entenderse con los de dentro**, ya que insertar a alguien llevaría mucho tiempo y esfuerzo.

Esa **distancia de los vaivenes partidistas** es lo que ha garantizado el crecimiento constante de la calidad

académica, la infraestructura y sobre todo, la **estabilidad** al interior de la BUAP, aún en los excesos del agüerismo. Aunque desde el arranque del periodo de transición, Moreno Valle puso en su radar a la máxima casa de estudios y coqueteó con la idea de insertar a uno de sus hombres de confianza, **el proyecto nunca llegó a madurar**.

Y en uno de esos rebotes que no tienen explicación clara, **Guillermo Nares apareció como síndico en la planilla de "Puebla Unida"**, un movimiento con el que se buscaba hacer un contrapeso universitario a Enrique Agüera. Pero la candidatura no prosperó, ya que no pidió la licencia a la que estaba obligado en su calidad de funcionario público, y los agüeristas, con la bendición de Esparza, impidieron una **estratagema claramente ilegal para otorgársela**. Nares se quedó fuera, pero prometió **venganza** en la batalla por la rectoría.

Sin embargo, el aval del morenovallismo para inscribirse en el proceso nunca llegó. Hay **diferentes versiones** al respecto. Unos hablan de un compromiso entre Moreno Valle y el poderoso secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong, para garantizar la llegada de Esparza a la rectoría**. Otros dicen que Nares carece de un vínculo directo con el gobernador, y que en los días decisivos para inscribirse, **Antonio Gali andaba de vacaciones y nunca pudo comunicarse con él**. El caso es que Guillermo Nares no se inscribió a la batalla por la rectoría, y su periodo al frente de la Facultad de Derecho llega a su fin. ¿Hacia dónde moverse?

Guillermo Nares busca **atraer al morenovallismo a la batalla por la rectoría de la BUAP** y desestabilizar el proceso. A la mano tiene una relación intermediada con Antonio Gali, y el manejo que le queda de la Facultad de Derecho. Su ariete fue el **reputado académico César Cansino**, quien publicó un desplegado rechazando su postulación a la rectoría de la BUAP, haciendo un diagnóstico de la **imposibilidad de hacer una campaña competitiva** contra Esparza. Claro, nunca se supo cuáles eran los cientos de alumnos y académicos que le habían pedido postularse.

Imposibilitado para entrar a la contienda porque nunca llegó el aval del morenovallismo, Nares **sigue pujando para que el grupo en el poder exija a Esparza que le entregue la Secretaría General o la Tesorería** como una forma de establecer equilibrios al interior de la BUAP. Por supuesto, **Esparza se ha negado** porque ninguno de sus interlocutores en el morenovallismo se lo ha pedido: ni Eukid, ni Moya, ni Luis Maldonado. ¿Por qué va a entregar lo que nadie le ha requerido?

Pero en el morenovallismo **no han tomando una decisión**. Las versiones que indican un acuerdo que pasa por Osorio Chong quieren respetarlo, y no se ponen de acuerdo sobre la **confiabilidad de Guillermo Nares**, pese al aval que le da Gali. ¿Triunfará la **ofensiva narista** o Esparza seguirá navegando en una **plácida balsa**?

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/23335-avanzan-los-intentos-por-desestabilizar-la-eleccion-en-la-buap>

(Cúpula/ Javier Arellano Ramírez)

El Crimen Organizado en Cañada igual que en Tabasco

La madrugada del pasado 15 de agosto el municipio de Cañada Morelos se cimbró frente a un estruendo inusual. En ese momento los pobladores no sabían lo que pasaba.

El ferrocarril se había descarrilado, producto de un sabotaje. Dos locomotoras y seis vagones se salieron de las vías.

Habitantes de la colonia San Lucas presenciaron como varias camionetas estaban formadas en fila, esperando para saquear los furgones cargados con granos.

Con unas enormes piedras, colocadas en forma precisa sobre los rieles lograron obtener un botín de toneladas en granos. Es decir con una inversión de cero pesos hicieron un negocio de cientos de miles. Esas toneladas de granos son vendidas en el mercado negro.

Llama la atención que unos días después, el pasado domingo 24, el ferrocarril conocido como "la bestia" se "descarriló" en el estado de Tabasco con lamentables pérdidas humanas, de quienes siempre resultan víctimas de estas acciones: los migrantes.

No esperemos versiones y peritajes oficiales. Es claro que el Crimen Organizado está tomando las líneas ferroviarias como su nueva "plaza".

Y sí, también está ocurriendo en Puebla.

Otro acto irresponsable de Pablo

Ayer lunes en una nota publicada en Periódico Central y firmada por el periodista Edmundo Velázquez, se abunda sobre las declaraciones de Pablo Fernández del Campo quien convoca a los ediles electos de extracción priísta a "no someterse al gobierno morenovallista".

El arquitecto de la catástrofe tricolor está desesperado por tratar de legitimarse en el cargo que de manera insulsa aún ocupa.

Dicho llamado solo puede verse como otra expresión irresponsable.

La arenga del dirigente malogrado solo refleja que aun no ha dado "vuelta a la hoja", que sigue ensimismado en su vana bravuconería electorera, misma que solo arrojó magros resultados a su instituto.

Pablo, tal como Fernando Moreno Peña, no son políticos, son golpeadores. Creen y piensan que mientras más agredan, provoquen y denuesten van a lograr mejores resultados.

Nada más alejado de la realidad.

Durante la pasada jornada se desbocaron en discursos de desafío y confrontación, mientras dejaron olvidadas a las estructuras, la organización, la acción electoral, el consenso interno y el respeto a la pluralidad del tricolor.

Pensaron que con el solo "salivazo" iban a sacar adelante a sus candidatos.

Los resultados dieron otra lectura. No es la confrontación el medio para ganar elecciones.

Aun así Pablo sigue en el mismo tenor de confrontar a rojos con azules. Pero ahora por el periodo que dure la próxima gestión municipal: un lapso de cuatro años con ocho meses.

Sin duda quienes atravesaron toda una serie de circunstancias dentro de sus municipios, que les permitieron llegar a la candidatura y posteriormente al triunfo son (en su mayoría) personas pensantes que no van a caer en el juego de Pablo de continuar con una política de confrontación.

Pero habrá algunos, los menos, que se van a sentir más pablistas que Pablo y más morenistas que Moreno Peña y no tardarán en chocar con el gobierno de Moreno Valle.

Esa será parte de las consecuencias del discurso de Fernández del Campo. Anteponer una inútil beligerancia priísta a los altos intereses de un municipio.

La modernización del transporte, al interior de Puebla

Uno de los sellos característicos del gobierno de Rafael Moreno Valle es la erradicación de cacicazgos del auto transporte, de grupúsculos que detentan el control de rutas completas y de cientos y cientos de concesiones.

En este terreno la creación del sistema del metrobus poblano se han convertido en una solución que convence a los usuarios, que se constituye en un sistema eficiente y ágil, pero que al mismo tiempo detiene la ambición desbordada de organizaciones transportistas que como hemos visto solo toman a los usuarios como rehenes, suben tarifas cuando se les da la gana, tienen las unidades en deplorables condiciones, asientos rotos, sucios, los pisos con la lámina abierta, se conducen con prepotencia y arrogancia causando una enorme cantidad de accidentes, dejando constantemente peatones atropellados.

El transporte es justamente señalado como un oficio de cafres.

Pero el gobernador Moreno Valle sabe que esto no solo ocurre en Puebla capital; que el mismo fenómeno político y social se repite en diferentes ciudades del interior.

De acuerdo a fuentes confiables se asegura que es de esperarse que durante la segunda mitad de su gobierno se desarrollen medidas para implementar el metrobus en por lo menos cuatro ciudades del interior.

Estaremos atentos.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/23299-el-crimen-organizado-en-canada-igual-que-en-tabasco>

(La Manzana/Irma Sánchez)

De tomarse en cuenta

Detesto enfascarme en un tema, pero es que el empobrecimiento que se está acelerando en nuestro país tiene muchas aristas.

Es el caso de cientos de niños de las zonas populares de la ciudad de Puebla, que usted ve a cualquier hora del día deambulando por las calles, jugando, cargando a un hermanito, suplicando la oportunidad de barrer, cargar, lavar trastes, justo cuando los niños en edad escolar ya regresaron a la escuela.

¿Qué pasa?

Ellos confiesan que en su casa no alcanzaron a reunir el importe de la cuota que hay que pagar para quedar inscritos en un plantel oficial.

En algunos casos el presupuesto alcanzó para pagar la cuota de uno, y en los más para ninguno.

Hay que recordar que las cuotas las fijan las direcciones de los planteles con la directiva de la sociedad de padres de familia para reunir el presupuesto que se requiere en cada caso para el mantenimiento del plantel.

La cuota se tiene que pagar en su totalidad, no se aceptan abonos.

¿Cuál será la historia que estas docenas y centenares de niños escribirán?

Algunos escolares y sus atribulados padres consideran que ya perdieron el año.

En otros casos refieren que hasta ahí estudiaron, y que es sólo cuestión de esperar una oportunidad para que se pongan a trabajar porque el presupuesto familiar no alcanza ni para comer dos veces al día, lo que ya consideran un lujo.

¿Qué podemos esperar de esta situación?

La escena de los niños sin oportunidad de regresar a la escuela se repite en todas las zonas populares, siempre

localizadas a unos pasos de las primeras calles del Centro Histórico, de las colonias residenciales y de las más exclusivas como Angelópolis.

Se imagina usted ¿escuela o comida?

Y lo peor del caso es que la comida es sin leche, sin carne y ahora hasta sin huevo porque estos ya se convirtieron en un lujo y sólo alcanza para ir a comprar uno o dos para comer cinco, por ejemplo.

¿Cuál es el futuro de este país?

¿Cuál es nuestro futuro para quienes tenemos la bendición de comer tres veces al día y hasta con dos colaciones por recomendación de los nutriólogos?

Algo va a pasar, y de esa, nadie nos vamos a escapar, ni los funcionarios rodeados de guardaespaldas en sus camionetas blindadas, ni quien apenas obtiene ingresos para comer y mandar a sus hijos a la escuela, ni los líderes que se promueven comilonas multitudinarias a cambio de una cuarta parte del salario de sus representados.

Por lo pronto cabe la pregunta ¿podría haber un replanteamiento de las políticas públicas para hacer efectiva la promesa del "derecho a la educación gratuita"?

Ojalá que esta escena de los niños en la calle en horarios y días de clases sea temporal y que se abran las posibilidades de que regresen a las aulas.

Las exigencias de cuotas y enormes listas de útiles escolares deben moderarse.

Los tiempos obligan a replantear las formas de vida y más nos vale entenderlo y actuar en congruencia.

¿Usted qué opina?

La oportunidad de seguir conviviendo en paz es salvable anteponiendo la prudencia ante los días difíciles que resultan de ese vergonzoso crecimiento del 1.8 en un trimestre.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/23311-de-tomarse-en-cuenta>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Igualito que hace cien años

Viene otra revolución? Tal parece que sí, pues en la asamblea nacional de la CNC, que se realiza en Ciudad Victoria, Tamaulipas, con asistencia de delegados de toda la república, así como de gobernadores de varios estados e invitados especiales tanto de México como del extranjero, los campesinos mexicanos fueron exhortados a formar un ejército en contra del hambre, la pobreza y la injusticia.

¿Qué no fueron el hambre, la pobreza y la injusticia, lo que hizo estallar hace cien años la Revolución Mexicana contra el régimen de Porfirio Díaz? Esa Revolución, cuyo centenario se celebró hace casi tres años, ¿no la hicieron los campesinos pobres, hambrientos, que eran encarcelados, humillados y abusados en todo sentido por el gobierno de entonces?

No me digan que siguen igual.

Aprendimos en la escuela que la Revolución de 1910 fue la primera revolución social del siglo 20; que los campesinos mexicanos se rebelaron porque estaban sumidos en la pobreza y en la ignorancia pues eran peones en su propia tierra, y los peones eran como esclavos de los propietarios de las haciendas, las grandes haciendas. Que los campesinos eran víctimas constantes de las injusticias cometidas por los terratenientes y por el gobierno porfiriano que protegía a los grandes propietarios.

Emiliano Zapata y Francisco Villa fueron los líderes populares del movimiento armado de 1910 y ambos eran de origen campesino, uno del sur y otro del norte. Y si ahora nos salen con que los campesinos deben formar un ejército para luchar contra el hambre, la pobreza y la injusticia, ¿quiere decir que los líderes populares de hace cien años y quienes con ellos hicieron la Revolución, fueron traicionados?

¿Que esa lucha y el millón de muertos que produjo, no sirvieron para nada?

Pues ahora entendemos por qué el país está como está y por qué la gente ya no cree ni en los partidos, ni en los políticos, ni en los gobernantes. Lo que está pasando en la ciudad de México, con los familiares de los jóvenes secuestrados cuyos cadáveres fueron encontrados en el Estado de México, fueron identificados mediante pruebas diversas, entre ellas el ADN, y sin embargo los padres, hermanos, etc., no creen nada de lo que les dicen y exigen que peritos extranjeros den su opinión. Y hasta se niegan a recoger los cuerpos.

Es que ya llegamos a un punto en el que hay desconfianza de todos y de todo. Nos han gobernado tan mal desde hace algunas décadas, que los partidos y los gobernantes tienen entre el pueblo, entre la gente común, un desprestigio total. Cien años después de la primera revolución social del mundo, nos vienen a salir con que quienes la hicieron siguen igual, o peor que antes de que la hicieran. Nomás hágame el favor...

Notas breves: El partido Acción Nacional declaró durante su reunión plenaria de legisladores en esta capital, que no deberían aceptarse las propuestas de los maestros de la CNTE porque se han valido del chantaje y la violencia para hacerlas valer. ¿No será chantaje también la postura que adopta Acción Nacional, al manifestar que no aprobarán la reforma energética, ni la hacendaria, si antes no se aprueba la reforma

política?... **Son tres los candidatos registrados para competir por la rectoría de la BUAP: Alfonso Esparza, Samuel Tovar y Daniel Alcántara.** A leguas se ve que el ganador será Esparza Ortiz y que los demás, con todo y su valía y su trayectoria, no podrán alcanzar el triunfo. El actual rector sustituto lleva un camino recorrido que es difícil de alcanzar... **La salida de Antonio Gali López de la diputación local perredista para asumir un cargo administrativo** en el gobierno local, incluye también el cargo de coordinador de la bancada perredista que asumirá el diputado y dirigente estatal del PRD, don Eric Cotoñeto, quien en los últimos dos años, ha alcanzado su máxima gloria política, algo que sería impensable hace sólo unos años. El impulso que le ha dado el coordinador de la bancada del senado, su amigo don Miguel Barbosa Huerta, ha sido decisivo.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23312-igualito-que-hace-cien-anos>

El Sol de Puebla

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón)

El embate de los transportistas por la nueva tarifa

Los concesionarios del transporte público, volvieron a exponer públicamente sus pretensiones de incremento en más de 50 por ciento al precio actual de la tarifa vigente en el municipio de Puebla.

Desde el año pasado vienen abordando el tema y ayer lo tocaron nuevamente durante el tercer Foro Regional de Transporte Sustentable.

Argumentos como "asegurar la sustentabilidad de la red poblana" y "permitir dar un mejor servicio", forman parte de sus justificaciones ante la Secretaría de Transportes (ST) para lograr el objetivo.

Sin importarles la debilidad de la economía mexicana que se traduce en el bajo poder adquisitivo de la población, Delfino Reyes Bocardo, líder de la Alianza de Camioneros de Puebla, propuso que por el servicio haya un cobro entre los 9.50 y 9.70 pesos.

La propuesta viene a flote tomando como base la decisión del Gobierno del Estado por impulsar la segunda línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) en el corredor de la 11 Norte-Sur.

Reyes Bocardo, permisionario de más de 100 unidades de las líneas Agua Azul, Mayorazgo, San Ramón y Loma Bella, sabe de antemano que está fuera de análisis incrementar en más de 50 por ciento el precio del pasaje.

Es ahí la estrategia a impulsar.

Bajar sus pretensiones en las negociaciones que empiecen a llevar a cabo con representantes de la ST.

En la columna de este reportero publicada en este mismo espacio el pasado 25 de julio, advirtió de lo que buscan los concesionarios.

Cito textualmente en parte de la columna publicada en esa fecha.

"Si bien algunos concesionarios siguen apostando en cobrar entre 9 y 9.50 pesos bajo el argumento del incremento a los insumos como el combustible y el precio de las refacciones, existe el consenso por bajar "drásticamente" sus pretensiones".

"Conocedores que existirá molestia generalizada entre los usuarios por pagar esa cantidad, buscarán que les autoricen un peso". Fin de la cita.

La intención es pasar de 9.50 a 7 o 7.50 pesos.

Sin embargo, el plan B se va a caracterizar en al menos conseguir 50 centavos de aumento para fin de año, con el compromiso de la autoridad por volver a analizar el tema y llegar a los 7.50 pesos en 2014.

Valdría la pena que Bernardo Huerta, titular de la ST, saliera de su oficina y diera la cara para fijar una postura al respecto.

Los ciudadanos merecemos conocer si la autoridad avalará una nueva tarifa a finales de año.

Este jueves arrancan las campañas de los tres candidatos a rector de la BUAP, por lo que cerca de 60 mil estudiantes y más de 10 mil académicos y personal administrativo, escucharán propuestas durante los siguientes nueve días.

Daniel Alcántara León y Samuel Tovar Ruiz, tiene una misión imposible de arrebatarle el triunfo a Alfonso Esparza Ortiz, actual rector interino.

Esparza Ortiz tiene el consenso de casi las 37 unidades académicas que equivalen a 73 opciones profesionales. Tiene previsto realizar una campaña cercana a la comunidad universitaria, recorriendo la totalidad de campus, incluidos los regionales.

Aunque algunas voces hablan de posibilidad de un debate, es un hecho que está totalmente descartado por el tiempo tan corto de campaña que dificulta la organización del mismo.

Alejandro Cruz Olivera es el único de los pocos políticos poblanos que logró la titularidad de una delegación

federal fuera de su estado de origen, Puebla.

Su comportamiento ha sido discreto y su habilidad para relacionarse con personajes centrales de la campaña de Enrique Peña Nieto, los mismos que hoy forman parte de la superestructura del gobierno federal, llámense Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray Caso, con quienes ha logrado puentear estrechos vínculos que a la postre le sirvieron para ocupar la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en el Estado de Baja California Sur.

Los resultados de su labor en esa entidad están a la vista como la realización del libramiento de San José del Cabo a Cabo San Lucas. Otra obra es la modernización del aeropuerto del municipio de Los Cabos, donde se construirá una segunda pista.

En esa dinámica y discreción, trabaja Alejandro Cruz, un político poblano más dedicado a sus labores que a los reflectores.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102327.htm>

(Rafael Micalco Méndez*)

Acción Nacional sabe gobernar y gobierna mejor

Acción Nacional ha demostrado que sabe gobernar mejor que el PRI. Retomo estas palabras vertidas por nuestro coordinador de diputados federales, Luis Alberto Villarreal, en la séptima Reunión Plenaria precisamente porque, como señaló, ha sido gracias a la participación de esta bancada que en sesenta y ocho días concretamos las reformas que el PRI le negó a México por más de cuarenta años.

Al concluir el primer año de actividades legislativas, los diputados del PAN podemos decir con orgullo que seguimos siendo la voz de los mexicanos, que desde nuestros buenos gobiernos y desde nuestros grupos parlamentarios, hemos sabido responder a la confianza depositada en nosotros por millones de mexicanos.

Fieles a nuestros principios partidistas y congruentes con la visión de una patria ordenada y generosa, logramos sacar adelante una reforma laboral y una reforma en telecomunicaciones para garantizar a los ciudadanos empleos dignos y bien remunerados, así como servicios a precios más justos.

En este mismo orden de ideas, defendimos nuestra convicción de la transparencia como un principio y un pilar fundamental de la democracia, mecanismo imprescindible para el fortalecimiento de nuestras instituciones, Congresos, Ayuntamientos y Estados, al que también debían sujetarse los partidos políticos y los sindicatos.

Estos son algunos de los puntos más destacados del primer balance analizado en la Reunión Plenaria a la que acudimos los 114 diputados federales de Acción Nacional el fin de semana, y en la cual concluimos también la agenda legislativa que impulsaremos en el Primer Periodo Ordinario de Sesiones del segundo año legislativo.

Un año que se vislumbra particularmente complejo ante la realidad que vive nuestro país, pues a un año de la nueva administración, ha quedado evidenciada la ineficacia e incapacidad del gobierno federal no sólo para afrontar los retos que se presentan sino también para cumplir sus promesas de campaña y mantener el orden mínimo que exige la sociedad para tener una vida tranquila y próspera.

Por mencionar algunos datos, destacados también durante la Plenaria, en junio de 2012, bajo el gobierno del PAN, se crearon 72 mil empleos formales, mientras que en julio de este año, con el regreso del PRI, se crearon apenas 2 mil 519 empleos, lo que representa una dramática reducción del 97 por ciento.

Además, la propia Secretaría de Trabajo y Previsión Social ha admitido que 200 mil empleos se verán afectados ante el debilitamiento de la economía nacional. El INEGI por su parte dio a conocer una tasa de desocupación de 5.12 por ciento de la Población Económicamente Activa, superior al 5.02 por ciento registrado en el mismo periodo del año anterior.

La cifra representa no sólo el segundo nivel más alto de este año, implica en términos reales que 2 millones 670 mil personas no tuvieron oportunidad de insertarse en alguna actividad que le retribuyera ingresos económicos.

Es en este contexto que los diputados estaremos desahogando temas que trascienden más allá de la glosa del I Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal, como la integración del paquete económico 2014 y la posible entrada de una iniciativa de Reforma Hacendaria y otra de Reforma Electoral, enviadas por el presidente de la República. En esto, hay que señalarlo, Acción Nacional ha sido claro: Sin reforma político-electoral no podemos avanzar en la aprobación de las reformas económicas, pues sólo a través de una reforma electoral que corrija los vicios del sistema político podemos garantizar la eficiencia de las reformas financieras.

Además, atenderemos temas prioritarios como la renovación de integrantes del Consejo General del Instituto Federal Electoral, las agendas legislativas de los Grupos Parlamentarios y los pendientes que se han retrasado en el Pacto por México, especialmente en materia de justicia penal, educación y telecomunicaciones.

De manera general, la agenda legislativa que impulsaremos quedó compuesta por seis ejes: México con finanzas públicas sólidas y con manejo responsable; México competitivo y próspero; México sin impunidad y con seguridad jurídica; México con seguridad y justicia; México con una democracia de resultados; México con inclusión e igualdad de oportunidades, ejes que pueden ser consultados a detalle en panpuebla.org.

Se trata de una agenda que conjuga proyectos legislativos de todos los diputados panistas, con la clara visión de responder oportuna y responsablemente a los cambios que estos tiempos nos imponen.

Como diputado federal, refrendo nuestro compromiso con los ciudadanos de no dar un paso atrás en los logros obtenidos, de no regatear una sola de las reformas que México necesita y defender en todo momento aquellas propuestas progresivas que nos permitan seguir avanzando por el camino del crecimiento, el desarrollo y la prosperidad.

*Presidente del PAN estatal.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102335.htm>

(En Punto)

No, no, no y no.

Los transportistas mienten de nueva cuenta.

En su afán por lograr la autorización de un incremento en la tarifa del transporte público, Delfino Reyes Bocado, líder de la Alianza de Camioneros de Puebla, "argumentó" que el aumento es necesario para asegurar la sustentabilidad de la red poblana pero, principalmente, para permitir que los concesionarios otorguen un mejor servicio a sus usuarios.

¿Qué le parece?

Seguro se indignará si es que usted es usuario del transporte público.

Y si no, también.

Aprovechando la presencia de los representantes de los medios de comunicación en el tercer Foro Regional de Transporte Sustentable, que se realizó ayer en esta ciudad, el vocero de los concesionarios dijo, muy quitado de la pena, que en vez de 6 ó 7.50 pesos como se cobra en algunos casos, las tarifas del transporte urbano en el municipio de Puebla debe ser superior a los 9 pesos.

La demanda no es nueva.

Viene de agosto de 2012, cuando formalizaron la petición ante la Secretaría de Transportes que, por fortuna, hasta el día de hoy les ha dado largas y los ha ignorado por completo.

Lo que mueve a la indignación es que cada que demandan un incremento, invariablemente, ponen como condicionante la mejora en la prestación del servicio, y nunca lo hacen.

Si bien las unidades ya no sobrepasan los 10 años de vida, aún circulan en mal estado de mantenimiento y llevan al volante a choferes que muchas veces recuerdan a los gorilas de algunas películas estadounidenses de ciencia ficción.

Un servicio de calidad debería ser obligación establecida de los transportistas.

Finalmente llegaron todos.

Serán tres los candidatos que contendrán por la rectoría de la BUAP en los días por venir.

Aunque eso de "competir" es solo un recurso lingüístico amable para tratar de describir el rol que desempeñarán oficialmente dos de los integrantes de esta terna electoral.

Samuel Tovar Ruiz, investigador de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, y Daniel Alcántara León, director del departamento de Difusión Cultural, carecen de toda oportunidad para alzarse con el triunfo, pero aun en esas condiciones su registro abonará a brindar la legitimidad que toda competencia requiere.

Sin competidores, el triunfo suele ser amargo.

Y eso no ocurrirá en la BUAP, donde, para hacerse del cargo de rector de manera democrática, como tiene que ser, Alfonso Esparza Ortiz podrá contar en un futuro que llegó a la silla principal de la universidad derrotando a otras dos propuestas académicas.

Esperan días importantes al rector en funciones.

Las expectativas acerca del resultado son idénticas en todos lados.

Nadie duda de la contundencia con la que Esparza Ortiz habrá que ganar la elección.

Sin embargo, más allá de eso, la campaña le permitirá mostrar esa faceta que aún no se le conoce, la del político, la del hombre que aspira a gobernar la institución en los próximos años y que deberá imponer un sello personal a partir de los primeros días de octubre, cuando rinda protesta para un periodo completo.

Raros y hasta incongruentes se ven los diputados del PRI que ahora se niegan a aprobar una línea de crédito (anticipado) a favor de las administraciones municipales entrantes.

No es que no les asista la razón en los argumentos que vierten para rechazar la iniciativa enviada el viernes por el Ejecutivo, pero muy extraños se escuchan ahora al pronunciarse de esa manera, cuando en el pasado reciente, los mismos que ahora dicen "no", dijeron que "sí" a todo lo que provino de la misma fuente.

Edgar Salomón Escorza, por citar un caso, es uno de ellos.

Cómo da de vueltas la política, siempre en función de los (nuevos) intereses de los políticos.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

(Reflexiones)

El PAN y el gobernador de Puebla, enemigos jurados del presidente Peña Nieto

Parte de la estrategia de los grupos radicales para adueñarse del poder, es infiltrar a los gobiernos, ocupar posiciones, acorralar, comprar conciencias, chantajear, amenazar y llamarse democráticos, todo en aras, según ellos, del bienestar social.

Es la esencia de la derecha recalcitrante que ampara las siglas del PAN.

Bajo este esquema se cultivó la alternancia en la República, cosechando 12 años de panismo frustrante y frustrado, que ahora atiza el fuego para desquitar con creces su voto a favor de la REFORMA ENERGÉTICA, iniciativa presidencial que es utilizada como moneda de cambio para sostener o derrumbar el Pacto por México. A la premisa de formar un círculo de presión en torno al Presidente, se han unido parte del PRD y MORENA de Andrés Manuel López Obrador, en una complicidad tácita con el PAN, decidido a toda costa a recuperar la silla de Palacio Nacional, bajo la batuta de Gustavo Madero Muñoz; cinco Gobernadores blanquiazules, encabezados por Rafael Moreno Rosas; y el grupo de Felipe Calderón Hinojosa, que lidera él mismo a través del fracasado Ernesto Cordero.

Creen que el ambiente es propicio para protagonizar una nueva "DECENA TRÁGICA", filtrando que hay un vacío en el gobierno y que, en el mejor de los casos, es tibio.

Confunden la política prudente y tolerante del Presidente Enrique Peña Nieto, con la del beligerante Felipe Calderón, que dejó al país bañado en sangre y con la del mesiánico López Obrador, quien ya vela armas para una nueva lucha por "Los Pinos".

LO QUE SUCEDIÓ en Puebla, el fin de semana, durante la Reunión Plenaria de Legisladores del PAN, pinta de cuerpo entero sus pretensiones. Ahí, Gustavo Madero, (VIL CARICATURA DE FRANCISCO), condicionó su apoyo a la REFORMA ENERGÉTICA, exigiendo se canalice primero la POLÍTICA que incluye la reelección de Alcaldes, Legisladores, Senadores y segunda vuelta en elección presidencial; así también, legalizar los gobiernos de coalición, eliminar fuero legislativo y crear el Instituto Nacional Electoral.

Y si no se hace lo que pide el panismo, la REFORMA FISCAL tampoco pasará.

Por si fuera poco, Madero, lanzó la amenaza de que no se metan los Gobernadores. Paradójicamente, ahí, junto a Luis Alberto Villarreal, Coordinador de la Fracción Parlamentaria del PAN, estaba sentado el mandatario de Puebla, Rafael Moreno Rosas, avalando todo lo que decía su líder.

Los panegiristas que aseguran que Moreno Rosas será un aliado del peñismo, mienten.

El Gobernador panista de Puebla y líder de la CONAGO, es enemigo jurado del Presidente Enrique Peña Nieto.

El PAN y Moreno Rosas, no pueden dejar que brille el priista. Es una necesidad de ellos hacerlo fracasar para recuperar el poder en 2018. Y uno de los grandes interesados es el nieto del General repudiado, quien pasea su imagen en los cines de varios Estados, ganando terreno subterráneamente, creyendo que nadie se da cuenta de su doble discurso e inmoralidad.

Si algo faltaba, ayer, sin justificación alguna, hizo su aparición en una rueda de prensa en Puebla, el ex Diputado por el PRD, Gerardo Fernández Noroña, un auténtico guerrillero de la palabra. Visitó medios de comunicación y luego ofreció una plática en el Teatro de la Ciudad, que para ser utilizado otorga los permisos el Ayuntamiento panista de Eduardo Rivera Pérez, títere de Moreno Rosas.

El asunto no podía ser otro que la REFORMA ENERGÉTICA y su descalificación sistemática. Hay que recordar que Rafael Moreno Rosas, en 2012, fue artífice en el triunfo de Andrés Manuel López Obrador en el Estado (2-1) sobre Enrique Peña Nieto. Y precisamente, Fernández Noroña, es fanático del "Peje" tabasqueño.

Haciendo más patética la farsa de Moreno Rosas, en una entrevista a reporteros a modo, dijo: "Estoy dedicado de tiempo completo a servir a los poblanos, como los panistas sirven a los mexicanos, alejados de los procesos electorales de 2015 y 2018. CUANDO EMPIEZA EL FUTURISMO, SE PIERDE EL RUMBO".

¡Sorprendente declaración!

Por eso Puebla está en tercer lugar de pobreza y casi la mitad de sus habitantes padecen hambre y desempleo.

El futurismo, ha sido el proyecto principal de su política, es la razón del gasto multimillonario en promocionar su imagen a nivel nacional y cuando puede, lo hace en Estados Unidos.

Si no se grabó usted bien a quien me refiero, se lo repito: ES EL MITÓMANO Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Rosas.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/reflexiones>

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

***RMV entrampará a alcaldes**

***Transporte un arma política**

No es difícil entender el objetivo que lleva la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que envió al Congreso del Estado para que autorice un endeudamiento por tres mil millones de pesos a los nuevos presidentes municipales del Estado.

Esto lo hizo en el primero, segundo y tercer año de su gobierno.

Pedir que la legislatura aprobara a los ediles solicitar créditos con el aval del Estado.

Con ello no les está haciendo ningún favor a los ediles.

La trampa es la siguiente.

Sabiendo que hay recursos con los créditos que obtienen, les es más fácil realizar obra en los municipios.

De esta manera se para el cuello cuando las entrega.

Sin embargo, los ayuntamientos son los que quedan endeudados.

La táctica es simple.

Ordena que en equis municipio se ponga en marcha una obra.

Aplica el programa Peso a Peso.

Esto es, que van a la mitad de la inversión Estado y municipio.

Sólo que en este caso, el gobierno cuenta con mayores recursos que los ayuntamientos.

Es por eso que no todos aceptan entrar a este programa.

Saben del costo.

El problema está en que Moreno Valle Rosas los obliga.

Es por ello que ahora aún cuando los nuevos alcaldes no han iniciado su administración, ya les están marcando la línea.

Es una forma de decirles que van a tener cuatro años ocho meses de administración.

Que en este tiempo podrán realizar obra junto con él.

No importa que dejen endeudado al municipio.

Quien siempre va a aparecer como el gran gobernador que inaugura obras es Rafael Moreno Valle Rosas, no los alcaldes.

Es por ello su "interés" por ayudar a los municipios.

Ante ello, los diputados de esta rastrera legislatura no van a poner ningún pero.

Le van a autorizar al gobernador lo que quiere.

Hay quienes opinan que darles más dinero a los presidentes municipales es fomentar la corrupción.

En eso también hay parte de razón.

Cuántos de los que han sido alcaldes se han llevado la fortuna del municipio.

Pero ahora veamos.

Cuántos de todos ellos están en la cárcel.

Entonces la complicidad es grande.

Los que pagan los platos rotos son los ciudadanos.

AUMENTO AL PASAJE

Todo está previsto para que sea aumentada la tarifa del transporte para personas.

Unos piden que sea de siete pesos, mientras que otros de nueve pesos con 50 centavos.

De una u otra forma, se va a autorizar.

El gobierno estatal le tiene que cumplir a los concesionarios del transporte urbano.

Tiene factura que pagar.

Por eso en el pasado proceso electoral vimos como en la parte trasera de muchos autobuses se pegó la propaganda de José Antonio Gali Fayad, para que fuera impuesto como el nuevo alcalde de la ciudad.

Mentira que dichos concesionarios vayan a mejorar las unidades a cambio de obtener un aumento a la tarifa.

El servicio va a seguir siendo pésimo.

Hay unidades convertidas en verdaderas chatarra.

Cómo es posible que se les permita continuar circulando.

Sin embargo, el compromiso político-electoral impide cualquier maniobra en contra de ellos.

No importa que al usuario se le trate como animal.

Ellos quieren más dinero y ya.

En eso Moreno Valle Rosas se queda callado.

Toda una red de complicidades

Funcionarios como el ex Secretario de Gobernación en el gobierno de Mario Marín Torres, Valentín Meneses Rojas, y otros dueños de rutas saben que nada les puede impedir seguir viviendo a costa de los poblanos.

Si el gobernador lo hace, porque ellos no.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/mirador>

(Aquiles Córdova Morán)

La soberanía nacional, ¿cosa del pasado?

En las últimas semanas, con motivo de la reforma energética de la cual existen ya tres formulaciones diferentes, presentadas a la nación por los tres partidos políticos con mayor representación en el H. Congreso de la Unión (PAN, PRI, PRD), he escuchado a personajes de la política nacional con quienes he tenido oportunidad de intercambiar puntos de vista que, con un discurso pragmático, me dicen sin rodeos: para convencerse de la absoluta necesidad de la reforma energética y, lo que importa más, para orientarse bien sobre cuál es la que el país necesita, es indispensable despojarse de viejas fórmulas, conceptos y categorías con que antaño se acostumbraba visualizar la política; darse cuenta cabal de que el mundo ha cambiado; que se ha vuelto cada día más interdependiente, es decir, en cierto sentido, más unificado y que, por tanto, se vuelve necesario flexibilizar al máximo las fronteras nacionales, hacerlas menos rígidas y más permeables al comercio exterior y a la entrada del capital extranjero, si queremos sobrevivir y prosperar en esta nueva situación.

Tal punto de vista me ha hecho recordar una formulación teórica más abstracta y general (por tanto, más abarcadora) del problema. En efecto, los pensadores políticos de "avanzada" en el escenario mundial, hace rato que pusieron en circulación la tesis de que el desarrollo de la "economía de mercado", su universalización y penetración hasta los más recónditos y apartados lugares del planeta y hasta los últimos reductos de la economía de autoconsumo (por ejemplo, la pequeña producción campesina, la elaboración doméstica de alimentos como la tortilla, las sopas y los frijoles en nuestro caso, el agua, la producción de la ganadería de traspatio como huevo, carne de pollo, de cerdo y de ganado menor, etc.) cuya consecuencia es la formación, por primera vez en la historia, de un verdadero y real mercado mundial y no sólo como un supuesto teórico de la ciencia económica, está convirtiendo rápidamente al concepto de "país independiente y soberano" en algo cada vez más vacío de contenido real y, además, en un obstáculo para el desarrollo del mercado y, en consecuencia, para el progreso de los países que se aferran a dicho concepto. La "soberanía nacional", dicen, que en un cierto momento jugó un papel revolucionario y progresivo para el bienestar de los pueblos, hoy, bajo el empuje de la unidad mundial, se vuelve cada vez más un obstáculo para ese bienestar. Por tanto, no queda más que deshacerse de él a la mayor brevedad posible.

Por esto, cuando escuchamos en los medios el llamado a liberarnos de "viejos prejuicios" ya superados por la realidad; a actuar con audacia para romper "atavismos" heredados de un pasado que ya no existe; a renunciar a "criterios obsoletos" que hoy suenan a demagogia pura, totalmente ineficaces para enfrentar y resolver los retos del presente, no hay manera de eludir la conclusión de que se nos llama a superar el nacionalismo revolucionario heredado de nuestro movimiento social de 1910; a dejar atrás el "estrecho" concepto de soberanía nacional que estuvo detrás de todas las políticas nacionalizadoras del pasado, incluida la Reforma Agraria que dotó de tierra a los campesinos que hoy, a pesar de eso, viven en la más absoluta pobreza. Y me parece que la peor respuesta que se puede dar a estos llamados es echar mano de las desgastadas y manidas descalificaciones como "entreguismo", "pro imperialismo", "traición a la patria", etc., en vez de entrarle al problema de fondo y demostrar, de manera puntual y rigurosa, que los supuestos fundamentales, tanto nacionales como mundiales, en que se apoya ese punto de vista, son falsos, irreales, o, por lo menos, que están exagerados, mal interpretados y peor aplicados. En mi modesta opinión, si se operara de este modo, pronto se daría cuenta quien lo intentara que los cambios y exigencias derivados del desarrollo del capitalismo y del mercado a escala planetaria, son una realidad inculcable e ineludible que no puede desvanecerse con exorcismos "nacionalistas" y de "soberanía nacional", por muy sinceros que sean.

Quien sepa algo de la íntima relación entre política y economía, no podrá negar que los *Estados modernos*, "soberanos e independientes", son obra de la burguesía; que fue su respuesta a la necesidad del capital naciente de contar con un territorio y una población "propios", debidamente acotados y resguardados de cualquier invasión, de la competencia de otros capitales en la misma fase de crecimiento y expansión. En un primer momento, los conceptos de *soberanía* y de *nacionalismo* fueron casi sinónimos de *proteccionismo económico*, pues éste resultaba indispensable para asegurar las mejores condiciones de crecimiento y desarrollo al capital todavía débil, como todo recién nacido. El primer síntoma claro de que esta fase había quedado atrás y de que, por tanto, era necesario "romper el cascarón" nacional, fue el nacimiento y rápida propagación del "*librecambio*", del "*libre comercio*". Hoy estamos ante la última fase de este proceso: ya no basta el "libre comercio"; se hace indispensable unificar al planeta entero bajo un mismo sistema económico, con un solo mercado, el mismo régimen político y, si fuere posible, hasta una misma religión. De aquí la prédica y la presión para eliminar en los hechos las fronteras nacionales, aunque se conserve la ficción para consuelo de los utópicos incurables.

Por tanto, sin importar cuales sean las intenciones subjetivas de sus promotores, lo cierto es que la reforma energética obedece a causas objetivas, a necesidades y exigencias reales, muy difíciles de ignorar, del

capitalismo nacional y mundial. Y no creo, sinceramente, que sea en interés del pueblo oponerse al desarrollo del capitalismo mexicano, ya que, tal como está, sólo le garantiza pobreza y opresión cada día mayores. Y tampoco creo que pueda. Creo, por el contrario, que sin reforma o con ella, pero *sobre todo con ella*, su tarea es educarse y organizarse para exigir al Gobierno y al capital el pleno cumplimiento de sus demandas, carencias y necesidades como el empleo, los buenos salarios y los servicios de calidad para una vida digna. De no ser así, debe pelear el cambio de modelo económico o, en su defecto, buscar la conquista del poder político del país para darse a sí mismo lo que hoy se le niega. Nos guste o no, el capital mundial nos está invadiendo, sometiendo y aprovechando por todos lados y de todas las maneras posibles. ¿Es racional, entonces, arriesgarlo todo por defender los energéticos? ¿Para beneficio de quién? Porque es seguro que, bajo las condiciones actuales, para el pueblo no será. ¿Es racional jugarse todo por defender un solo árbol, cuando nos están talando el bosque completo? Se me antoja que, en cuanto a la reforma energética, lo mejor es decirle a la gente como dijo Jesús: ¡dejad que los muertos entierren a sus muertos!

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/la-soberania-nacional-cosa-del-pasado>



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

Nómadas del periodismo

Muy oportuno resultó el foro denominado #NómadasDigital al que invitaron al autor de esta columna para participar en una mesa de debate con Mario Alberto Mejía, Magaly Herrera y Fernando Maldonado.

Y es que hoy el periodismo digital se ha convertido en el espacio natural de la crítica.

Es más: responde a la mordaz interrogante, ¿y después de la censura qué sigue?

Pues ahí está el periodismo digital.

Puebla es hoy, sin temor a equivocarme, uno de los estados donde se ofrece lo mejor de la información y el análisis digitales.

En esta arena proliferan todas las expresiones, opiniones e intereses periodísticos que se puede observar en otros medios tradicionales.

En la Puebla de hoy existen medios electrónicos, como radio y televisión, insípidos y complacientes a los propósitos del poder, mientras predomina una prensa a la que sólo le alcanza, en algunos casos, a refunfuñar ante los excesos y ocurrencias del estado.

El periodismo digital goza —en este contexto— de algo que resulta muy valioso: su bajo costo de operación.

Abrir un blog, página de internet, portal o incursionar a redes sociales ensancha la brecha entre el ejercicio de la libertad de expresión y los tentáculos de control del poder.

Sin duda que los excesos se pueden convertir en una constante, pero siempre serán preferibles que el silencio cómplice.

El periodismo digital se ha fortalecido en Puebla en los últimos cinco años. No existe un solo reportero, columnista o analista de medios que se preste de ser serio que no cuente con un espacio en este mercado.

Es entender a las nuevas generaciones. Por supuesto que hoy los periodistas enfrentamos varios retos y riesgos.

En la esfera de los retos, poder definir una propia marca. ¿Qué es primero: el periodista o el medio?

Lo que los expertos definen como el branding conlleva la construcción de un espacio que paulatinamente arroje al periodista que como nómada deambula en los buscadores de la red.

Otro reto será asumir que la euforia de las páginas y portales web se acabó. La saturación de hoy implica prepararnos para vivir el voraz mundo del tiempo real.

Aquí las redes sociales serán claves, como mensajeras de masificación de ideas, conceptos y críticas.

Y aquí aparecen los riesgos. Los gobiernos para contrarrestar la irrupción digital de la comunicación emplean el recurso público para combatir expresiones indeseables, mediante empresas que descalifican, insultan y fomentan guerras sucias para desacreditar al mensajero.

Pero la presencia de los gobiernos cada vez es más insignificantes ante un mercado que devora la simulación.

El único riesgo que vislumbro para el periodismo digital y en general para el sistema virtual es la banda ancha.

De nada sirve ensanchar la libertad de expresión, comunicar y abrir nuevos mercados cuando la red se cayó, el sistema wifi del vecino está apagado o simplemente notfound.

Pero algo es cierto, cada día que pasa siempre será más luminoso para lo digital.

Buena discusión, mejores ideas, amplia respuesta y gran acierto en este tipo de foros: #NómadasDigital.

Gracias Maga por invitar y a Mejía y Maldonado por debatir.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10831&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

Escobedo, el favorito

La verdadera carta del gobernador Moreno Valle para encabezar la bancada del PAN en la próxima legislatura es Salvador Neftalí Escobedo Zoletto.

Si es verdad que será el mandatario quien al final imponga la posición, el ex alcalde de Atlixco no tendrá ningún problema en resultar ungido.

La lógica detrás del potencial nombramiento es muy simple: Escobedo simplemente da resultados y su designación estaría a la margen de los siempre ambiguos mensajes entre líneas que pretenden resolver complicados acertijos futuristas.

El hoy diputado electo por Atlixco ha sido de mucha utilidad para el morenovallismo sin ser parte de la tan ansiada "burbuja", desplazando en el círculo de mayor confianza del gobernador a quienes han perdido su tiempo en estériles luchas de ego que han generado división y encono.

Escobedo ha dado muestras claras, contundentes, de su valía en lo político.

Y es que, camaleónico y pragmático como es, Escobedo supo mantenerse en el 2010 al margen de la pelea a muerte entre La Doña y el hoy gobernador, lo que lo perfila a un futuro político a corto plazo muy diferente al de la panista.

Con todo y la más reciente sumisión mostrada por Aranda.

Mientras Ana Tere declaraba a los cuatro vientos su malestar por la inminente designación de Rafael Moreno Valle como candidato a la gubernatura por el PAN y operaba con el grupo de los panistas dogmáticos en contra del hoy mandatario, Escobedo sostenía secretísimas reuniones con Fernando Manzanilla, coordinador de la campaña morenovallista.

Manzanilla puso sobre la mesa la promesa de designar a Escobedo como Secretario de Salud a cambio de encabezar la contracampaña negra que Aranda estaba realizando al interior de Acción Nacional.

En la oferta original, el atlixquense iba a permanecer en el cargo 8 meses para después perfilarlo como parte de la fórmula panista al Senado de la República.

Como fueron mínimas las reacciones de protesta por las modificaciones legales hechas en el Congreso local para designar a Jorge Aguilar Chedraui como titular de los Servicios de Salud Pública del estado, no fue necesario echar mano de Escobedo, por el momento.

Hasta que la bomba estalló en la Secretaría de Desarrollo Social estatal con la abrupta salida de Myriam Arabián.

Ahí se abrió una oportunidad para Escobedo.

Era evidente que Néstor Gordillo necesitaba exposición mediática para perfilar su candidatura a una diputación federal, por eso fue designado como titular de la Secretaría, pero el amarre con Salvador Neftalí se hizo en ese momento, aunque se concretó después.

El gobernador con el nombramiento, sumó puntos en la estrategia de recomponer su relación con el presidente Calderón, dañada en ese momento por la forma en la cual se dio la salida de Myriam Arabián de la Sedesol poblana.

En Los Pinos saben que detrás del sospechoso revive del proceso penal en contra de la poblana por supuestos delitos electorales, estuvo la mano de operadores políticos cercanos al gobernador y que inclusive el propio Heriberto Félix Guerra, en ese tiempo Secretario de Desarrollo Social federal, podría haber dado el visto bueno a la maniobra.

Y es que, en pleno período de transición, Félix Guerra recibió la promesa de que sería él y nadie más, quien designara al delegado de la dependencia en Puebla.

No contaba con la petición personal que le hizo el presidente Calderón al entonces gobernador electo de integrar a su gabinete a una de sus operadoras de mayor confianza: la propia Arabián Coutollenc.

La llegada de Escobedo fue un mensaje de inclusión al presidente Calderón, a través de la integración al gobierno del estado de un personaje que en ese momento desempeñaba un cargo de importancia real en el gobierno federal como Coordinador Nacional del programa Oportunidades.

Por su parte, Escobedo encontró la oportunidad perfecta de salir de una posición en donde los roces con el secretario Félix Guerra eran ya cosa de todos los días.

Ahora, con un círculo íntimo fracturado por ambiciones políticas personales y con un desencanto evidente de personajes cercanos al gobernador, será un personaje "externo" al primer círculo del mandatario quien reciba la tarea más importante para el morenovallismo en la segunda mitad del sexenio, lo que determinará no sólo la manera cómo terminará la administración, sino sentar las bases para el proyecto 2018.

Prioridad número uno: llevar a buen puerto las cuentas públicas de cada una de las dependencias y organismos descentralizados de la administración pública estatal, lo que parece ya cosa dada de acuerdo a la composición política de la próxima legislatura local.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10828&Itemid=71

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

El Día en que Todos Seremos Analfabetos

En otra época muy lejana, cuando existían los lectores, hoy en franca extinción, los periódicos eran leídos casi en su totalidad por varios miembros de la familia.

Hoy, que nadie lee, lo usual es mirar imágenes con escaso texto en el que está representado un mundo sin gramática, sin signos, sin palabras.

Cierto: se han acabado los lectores porque se acabaron los periódicos con contenidos.

Lo que hoy tenemos es una serie de despojos cargados de amarillismo y mala literatura exprés.

Y peor aún: maquilados con pésima ortografía y una muy escasa buena redacción.

A algunos de quienes integramos esta mesa nos tocó vivir todavía una parte de esa época hoy desaparecida.

Quizá por eso seguimos reincidiendo todos los días en este oficio de tinieblas que es el periodismo.

La pregunta que nos hace Magaly Herrera en esta mesa que nos ha reunido —¿Sigue importando el medio?— me recuerda otra pregunta mítica y sexual: ¿en realidad importa el tamaño?

¿Sigue importando el medio?

A veces sí, a veces no.

Sin Televisa, López Dóriga sería casi nada.

Le ocurriría lo que a Zabludovski: se refugiaría en la radio y desde ahí nos daría ocasionales señales de vida.

Todo lo contrario sucede con Carmen Aristegui, quien a estas alturas ya está por encima de MVS y podría sobrevivir incluso desde los medios alternativos.

Televisa, pues, importa, y mucho, porque influye sobre decenas de millones de mexicanos.

Nos da basura, es cierto, pero es una basura muy influyente, tanto que hace unas semanas una encuesta nacional arrojó que Galilea Montijo es el personaje más influyente del país, por encima de Peña Nieto, Slim y compañía.

En el caso poblano creo sinceramente que la marca de los periodistas está, en algunos casos, por arriba de los medios en los que escriben.

Y es que quienes los leen y los escuchan los seguirán leyendo y escuchando estén donde estén.

Hy quienes abren los portales para leer una o dos columnas.

No se detienen en la información.

Se estacionan en la marca.

Nada más.

Por eso las empresas dedicadas al monitoreo periodístico tienen tanto éxito.

Y es que en un solo espacio ubican las seis o siete columnas que valen la pena leerse en el día.

El cliente queda más que agradecido y satisfecho.

No podía ser de otra manera.

Los Viejos Tiempos. Cuando llegué al periodismo poblano, en los años noventa, venía de la literatura y la poesía.

Las columnas que se escribían en ese tiempo eran farragosas, terriblemente solemnes y dueñas de párrafos larguísimos.

Los punto y seguido prácticamente no existían.

Eso sí: abundaban los punto y coma.

Escasos, muy escasos, eran los dos puntos y seguido.

Con sus contadas excepciones, las columnas parecían discursos de políticos: plenas en retruécanos y de una retórica gastada.

Esa extraña verborrea dominaba el ambiente en los noventa poblanos.

En 1996, Rodolfo Ruiz nos pidió a Carlo Pini y a un servidor que hiciéramos una columna periodística para El Universal de Puebla.

Así nació La Quinta Columna.

En lugar de los párrafos largos recurrimos a las líneas breves, cortas, punzantes, líneas cargadas de puntos y aparte, y de imágenes y de metáforas.

Ante la solemnidad de la época hicimos de la ironía y el humor los elementos indispensables.

Y algo más: incorporamos, no sin cierta polémica, la posibilidad de hurgar la vida privada de los políticos para entender su vida pública.

Hubo de todo en esa historia: truenos, relámpagos y descalificaciones para la Quinta Columna.

Cosas de la vida: con el tiempo, decenas de columnas imitaron el estilo.

Algunas con éxito y agudeza.

Otras, sin talento y mala prosa.

Internet les hizo ver a los editores de portales que en ese espacio no hay nada como el estilo breve y cortante para seducir al lector.

Sin embargo, hoy todavía quedan periodistas que se resisten al cambio y escriben como si sus lectores fueran los de los periódicos de antes.

El nuevo lector no tiene tiempo de leer mucho, lo que es una pena, y quiere escritos breves y directos.

Llegará el día en que todos seamos felizmente analfabetos y no tengamos necesidad de leer ni los anuncios publicitarios ni el Twitter.

Parece broma, pero ese día está más cerca de lo que nos imaginamos.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5959>



(Parabólica/Fernando Maldonado)

Raúl Salinas, perpetuo

Cosas de nuestro sistema de justicia. Raúl Salinas de Gortari, uno de los personajes emblemáticos de nuestro sistema político mexicano por su parentesco con Carlos, el expresidente de México, también por las acusaciones penales que enfrentó y finalmente por la exoneración que consiguió, no deja de sorprender.

De acuerdo con una voz conocedora, autorizada y con cargo de elección en la región de Chiautzingo, Texmelucan y Teotlancingo en las faldas de la sierra nevada del volcán Popocatepetl narró la víspera al reportero lo indecible: el exconvicto nunca estuvo ajeno a la ex Hacienda Mendocinas, cuyo costo alcanza los 150 millones de pesos.

Esa enorme propiedad forma parte del conjunto de 41 inmuebles en el país, 25 en el Distrito federal, cinco en Guerrero, cinco en Morelos y las seis restantes en Baja California, Oaxaca, Estado de México... y Puebla.

Hijo mayor de Raúl Salinas de Gortari, Juan José Salinas Pasalagua fue quien de manera puntual, cada día de raya llegó a Mendocinas a pagar los salarios del personal que mantuvo en orden, funcionando y sin el más mínimo asomo de abandono esa propiedad de envidiable belleza.

Así sucedió desde que en los convulsos años de persecución judicial que padeció su progenitor convertido en presa de los afanes de desquite de otro expresidente, Ernesto Zedillo Ponce de León.

Y si hay que atenerse a esas fechas, la familia del hermano incómodo del presidente que gobernó México en el periodo 1988-1994, mantuvo al personal que trabaja en Mendocinas por 19 años, un extenso periodo desde que fue encarcelado, luego exonerado y a punto de recuperar las propiedades que le fueron confiscadas.

Si la versión de la fuente que narró este episodio se sostiene, estaremos ante episodio de simulación más prolongado en la historia reciente del país, con un régimen político que ha propiciado dos procesos de alternancia en el poder sin que el régimen judicial haya dado lugar a procesos más justos.

La potestad sobre Mendocinas evidencia al mismo tiempo el poderío insepulto de un clan familiar que no solo no se ha ido del escenario público, sino que se mantiene tras bambalinas y con ello la confirmación de una hipótesis largamente conocida: Salinas es el poder perpetuo detrás del trono.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma)

Burlan ooootra vez a los panistas

Pues hay ciertas señales que indican que el menos beneficiado con el triunfo electoral del morenovallismo en Puebla en las elecciones locales, es el grupo panista conocido como el Yunque. Muchos, bueno mucho no, varios de quienes forman parte de las propuestas "yunquistas", no llegarán al Congreso del Estado y a otras posiciones negociadas antes del 7 de julio.

Inclusive, el lunes, en dos influyentes columnas políticas se dio información en el sentido de que Gerardo Maldonado no sería reelecto en el cargo de presidente del comité municipal de Acción Nacional en la ciudad de Puebla. Inclusive, se dio el nombre del sucesor.

Arturo Luna Silva en su "Garganta Profunda" y Ricardo Morales Sánchez en su "Serpientes y Escaleras" coincidieron en que difícilmente el morenovallismo cumpliría con sus compromisos. Y es que es una costumbre que una vez logrados los objetivos, los panistas se quedan como simples espectadores del disfrute del poder.

Por ahí, si acaso les dan una posición más o menos regular y con eso es suficiente. Por ejemplo, Pablo Rodríguez Regordosa fue el único que alcanzó una Secretaría para los "yunquistas", en el gobierno de Rafael Moreno Valle, con la del Trabajo y Competitividad, misma que ahora está en manos de Antonio Gali López, amigo del gobernador, diputado perredista, hijo del presidente municipal electo de Puebla y recién designado subsecretario ¿Cuánto tiempo falta para que lo nombren secretario?

Por ahí también el gobernador cedió dos posiciones, insignificantes en el escenario del poder estatal. Le dio dos diputaciones al Yunque: Pablo Rodríguez y Francisco Rodríguez Álvarez. Vaya, ni siquiera alguno de los dos alcanzará la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, posición que será ocupada por su compañero Jorge Aguilar Chedraui.

Así es que en Puebla hay dos grupos: el morenovallista y el panista. El que manda es el primero.

El Verdugo

Si alguien del Yunque ha sufrido al gobernador, ese es Eduardo Rivera. Ofendido, humillado, excluido, burlado. De todo le han hecho al alcalde panista (éste sí) de Puebla. El Verdugo dice: estarían mejor con López Obrador. Gracias

<http://e-consulta.com/opinion/2013-08-26/burlan-oootra-vez-los-panistas>

(José Enrique Ortíz Rosas)

La agenda legislativa, para el bien ciudadano

Es de todos conocidos que la función principal de los Senadores y Diputados enfocar sus esfuerzos para generar leyes, reglamentos, es decir, legislar para el bien de la ciudadanía, a nivel federal los senadores y diputados federales en lo concerniente a nuestro país y en lo particular con los diputados locales en lo referente y exclusivo al estado, sin dejar de revisar u olvidar lo que pasa a nivel federal que tenga repercusión en lo local.

En muchos momentos del acontecer político del país o de nuestro estado escuchamos el término "Agenda Legislativa". Esta Agenda es una herramienta de fundamental importancia, por lo que nos permitiremos conocer más a fondo sobre ello:

La Agenda Legislativa es un documento interno que contiene la planeación de la labor legislativa que se proyecta realizar en el período constitucional de una legislatura, es la programación por materia y tiempos de los asuntos a tratar dentro de los periodos ordinarios de sesiones o de receso estableciendo prioridades mediante el análisis sobre la necesidad de actualización o renovación del marco jurídico vigente.

Nuestro sistema democrático señala que todos los ciudadanos mexicanos contamos con representantes en la Cámara de Diputados y en la de Senadores, es decir, que estas personas que están en el Congreso son nuestra voz y voto en las decisiones más importantes que toma el país entero. Ellos trabajan, votan y deciden basados en las exigencias que nosotros, como sociedad manifestamos. No olvidemos que es justamente en el Congreso en donde se hacen las leyes para todo el país, entre otras cosas. Los diputados y senadores de cada partido político, que han sido electos por el voto de los mexicanos, se reúnen en grupos parlamentarios, es decir, en equipos de trabajo coincidentes con su filiación partidista.

En el tiempo previo al proceso electoral, cada partido realiza investigaciones, encuestas y demás instrumentos que le permitirán conocer las diferentes problemáticas del país. Con este conocimiento se pueden generar caminos de solución y desde luego, acciones concretas.

Una vez reunidas todas estas ideas se elabora la Agenda Legislativa, la cual como ya se ha mencionado es el documento donde se plasman las principales iniciativas de ley que se propondrán para solucionar los principales problemas del país. Así, cada grupo parlamentario marcará sus temas, iniciativas a presentar y plazos en que lo hará. Es importante hacer pública la Agenda Legislativa ante los medios de comunicación y la sociedad en general para ponerla a consideración. Ya que es de suma importancia que como ciudadanos conozcamos las Agendas Legislativas de cada partido político para así saber cuál será su compromiso y actuar para con la sociedad.

Lic. José Enrique Ortíz Rosas

Director de Capacitación del Programa DIM

Secretaría General de Gobierno

<http://e-consulta.com/opinion/2013-08-26/la-agenda-legislativa-para-el-bien-ciudadano>

(Garganta Profunda/Arturo Luna)

No se Hagan Bolas (y otros trascendidos pasados por lluvia)

Que como diría el clásico: "**No se hagan bolas**". La presidencia de la **Junta de Gobierno y Coordinación Política** de la nueva Legislatura ya tiene **dueño** y ese no es otro que el ex secretario de Salud y diputado electo, **Jorge Aguilar Chedraui**. El que decide, ya decidió. Y no habrá **chantaje** ni **presión** que valga para cambiar el estado de las cosas.

Que todos, absolutamente todos los acuerdos electorales con **El Yunque** han sido respetados y cumplidos por **Casa Puebla**. Por ello, no hay pretexto para empezar a **exigir** lo que no se han ganado con el sudor de su frente. Ahí está, por ejemplo, la desorbitada **petición** para que **Tony Galí** ceda **la mitad** de las secretarías de su administración al grupo representado por el alcalde **Eduardo Rivera**. Una solicitud fuera de lugar y que sencillamente no sucederá.

Que en la **ultraderecha** no dejan de **festinar** su **alianza** con el futuro diputado plurinominal y ex titular de la SGG **Fernando Manzanilla Prieto**, con quien han **pactado** para ir por el **control** del **Comité Municipal del PAN** mediante la reelección de **Gerardo Maldonado Balvanera** o la elección del aquí citado: **Rafael Von Raesfeld Porras**. Según cuentan en El Yunque, pasada la elección del 7 de julio, y visto lo visto, y la confirmación del poder del gobernador, es necesario, indispensable, crearle un **contrapeso** para evitar que se apodere de **toodo** el partido. Algo que ya pasó, aunque tal vez haya quienes no quieran darse cuenta. Lo curioso es que **Manzanilla** sea el principal promotor entre los "soldados de Dios" –hasta donde se sabe– de la **teoría del contrapeso** al interior del partido del gobernador. ¿Pues no son del mismo grupo?

Que **Von Raesfeld** es ciertamente el **candidato de El Yunque** a dirigir el PAN municipal, pero **no precisamente de Casa Puebla**, donde se bajarán más nombres para esa posición. En el grupo en el poder hay toda la **disposición** para **negociar** pero en caso de no haber acuerdo, el **tiro será libre** y entonces será en una elección donde se vea **quién tiene más canicas** para hacerse del control del Comité Municipal. Por supuesto que el resultado de esa contienda **ya puede anticiparse** desde ahora.

Que un famoso, célebre y muy impune **dirigente sindical**, que el 7 de julio traicionó al morenovallismo, debería empezar a preocuparse en serio. Y no es que uno sea pitoniso, pero en su futuro aparece un expediente por enriquecimiento ilícito y una buena temporada en la **cárcel**. Y es que debe saber que en política, la traición no paga, y más temprano que tarde, todas, todas las facturas se cobran. Y sí, el impune –¿todo poderoso?– dirigente sindical al que me refiero es ése en el que usted está pensando.

Que este lunes hubo muchísimo movimiento en la **Torre Ejecutiv del Centro Integral de Servicios**. Cuentan que por primera vez desde que el complejo fue inaugurado, el **gobernador** despachó en su oficina del **cuarto piso**. De hecho, el helicóptero que por la mañana lo trasladó a Tochimilco, donde entregó las obras de la nueva imagen urbana, aterrizó alrededor del medio día sobre el **CIS**, llevándolo como pasajero principal, para sorpresa de propios y extraños. De hecho, fue la primera vez que ahí, en la sala de juntas, se realizó la reunión con el **Grupo de Coordinación de Seguridad Pública**, con la presencia del comandante de la XXV Zona Militar, los delegados de la PGR y el CISEN, y los titulares de la SGG, PGJ y SSP, entre otros funcionarios de los tres niveles de gobierno. A partir de ahora no será raro ver a **Moreno Valle** encabezar reuniones y acuerdos en ésa, una de sus obras emblemáticas.

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Contrastes/Carlos Gómez)

La victoria de Chedraui

La familia Chedraui tiene en este 2013 uno de sus mejores años en materia política y empresarial.

Dos de sus integrantes, José Chedraui Budid y Jorge Aguilar Chedraui, son diputados locales electos y posibles coordinadores de las bancadas del PRI y PAN, respectivamente.

De ambos dependerá su postulación para la minigubernatura y después la gubernatura por sus respectivos partidos políticos.

Ambos salieron ilesos del proceso electoral de julio pasado y tienen fuerza y espacio para seguir en sus propias batallas electorales.

José Chedraui tiene ante sí la oportunidad de demostrar por qué peleó hasta el último minuto con Enrique Agüera por la designación del PRI a la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla.

Jorge Aguilar Chedraui no sólo salió ileso de la guerra electoral, sino que salió tan fortalecido que tiene en el triunfo conseguido en las urnas su arma más importante para pelear a Fernando Manzanilla la coordinación de los diputados locales.

Aguilar Chedraui puede reclamar en la mesa lo que ganó en las urnas y eso es una ventaja ante Fernando Manzanilla.

Esta primera batalla política entre Jorge Aguilar y Fernando Manzanilla presagia lo que serán la próxima guerra

por las candidaturas a la mini gubernatura y a la gubernatura.

En tanto que José Chedraui tendrá que demostrar que puede ser un candidato ciudadano ajeno a las tribus priistas que actualmente se destrozan por los restos de su partido.

La familia Chedraui tiene a dos prospectos interesantes en la política poblana. Uno del PRI y otro del PAN.

Y por si todo eso fuera poco en materia económica en recientes días la familia Chedraui derrotó a Eduardo Rivera en el Juzgado Noveno de Distrito y recuperarán lo que ha pagado por alumbrado público en lo que va del año.

Este es un triunfo palpable de la exitosa familia Chedraui.

** ** *

Ahora que Alfonso Esparza Ortiz fue registrado como candidato a la Rectoría de la BUAP quedó demostrado que su estrategia es cercana a los universitarios.

Sin grandes concentraciones y muestras de adhesión a su proyecto su candidatura se fortalece.

Junto al rector y casi de manera imperceptible emerge una nueva clase política dentro de la máxima casa de estudios que en poco tiempo ha entendido la nueva filosofía de Alfonso Esparza.

En la campaña será más claro el sello del rector y que marcará una diferencia en las formas de hacer política universitaria en la BUAP.

** ** *

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43676:la-victoria-de-chedraui&Itemid=137

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que los avances y metas de la **Cruzada Nacional contra el Hambre** que se presentarán en la próxima visita de la secretaria de Desarrollo Social, **Rosario Robles Berlanga**, dejarán buen sabor de boca... y es que desde que se relanzó la estrategia no se han detenido los trabajos en Puebla.

Ejemplo es que el secretario de Desarrollo Social del estado, **Mario Rincón**, se reunió ya con el coordinador de Delegaciones de la Sedesol, **Pedro de León Mojarro**, y todos y cada uno de los secretarios y delegados que intervienen en el tema.

Para la visita de Robles a Puebla el próximo jueves, el gobernador **Rafael Moreno Valle** destacará resultados en educación y salud, además presentará cómo funcionan los Centros Integradores de Servicios (CIS), ubicados en zonas marginadas, como obras emblemáticas para el Desarrollo Social en la entidad.

Que el problema en El Puebla de la Franja no es el plantel ni el director técnico, el problema es de fondo y está relacionado con un diseño financiero de rentabilidad porque los patrocinadores se han ido uno a uno huyendo de cualquier posibilidad de figurar en la camiseta de la franja.

Pero no todo es patrocinio comercial en el Club, las decisiones políticas han precipitado la debacle porque los **López Chargoy** tomaron partido en julio pasado, y no precisamente por un partido de 90 minutos en el estadio Cuauhtémoc.

Que Maritza Marcelo Marín, la dirigente estatal cenecista, ya entendió el mensaje de la Secretaría de Gobernación federal de **Miguel Ángel Osorio Chong** en torno al problema estructural de la economía y el comportamiento del mercado nacional del endulzante.

De paso le explicaron a Maritza en Bucareli que los actos de ilegalidad en perjuicio de terceros con la ocupación de la vía pública no contribuían a la distensión política nacional porque ya tenían suficiente con los maestros de la CNTE bloqueando las principales vialidades del corazón de la capital del país.

Que el Consejo General del IEE discutirá y aprobarán el proyecto de redistribución de la Junta del IFE para las elecciones federales legislativas del 2015 donde se contempla la supresión del distrito electoral con cabecera en Izúcar de Matamoros.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189900>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Rompen lanzas en cogobierno

Un acuerdo entre los candidatos del **PRI-PVEM** durante la campaña electoral por las alcaldías era la conformación de un frente común contra el Programa Peso a Peso del gobierno estatal.

Los priistas partían del principio de apelar al artículo 115 Constitucional para dotar de autonomía plena a los gobiernos municipales en su ejercicio presupuestal, liderados desde la ciudad capital.

Más de un municipio con autoridades emanadas de la colación Compromiso por Puebla de 2006, a regañadientes aceptaron el programa **Peso a Peso**, otros se rebelaron con actos omisos para dejar pasar los

tiempos administrativos y no ejecutar obras en su demarcación.

Concluyeron las campañas electorales y el resultado se conoce de sobra respecto al número de ayuntamientos que serán gobernados por autoridades surgidas de la coalición Puebla Unida, con una cantidad menor de ayuntamientos en poder de alcaldes de origen priista.

Los presidentes municipales electos recibieron la semana pasada la noticia de una iniciativa de decreto del gobernador **Rafael Moreno Valle** enviada al Congreso local para autorizar una bolsa de 3 mil millones de pesos en líneas de créditos adelantados a los alcaldes electos.

Poco o nada se sabe de los procesos de entrega-recepción y si los ayuntamientos salientes heredaban deuda a los entrantes.

Algunos de los gobiernos municipales vienen arrastrando pasivos desde trienios atrás, y otros, como Tehuacán y Tlachichuca, tendrán chequera abierta al cierre de la gestión, con cargo a los entrantes.

Es justamente uno de los presidentes municipales electos, el empresario migrante **Juan Navarro Rodríguez**, quien levanta la mano para decirle no a la contratación de deuda, e implícitamente un no a la coordinación de esfuerzos entre los dos niveles de gobierno en la entidad.

Navarro puede tener razón al rechazar endeudar al ayuntamiento que presidirá por casi cinco años, pero un decreto para abrir líneas de crédito no lo obliga a él ni a nadie a contratarlo si no lo cree conveniente, pero manda un mal mensaje con quien tiene que cogobernar.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189897>

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos)

Orden de embargo contra Seguridad Pública de Tlaxcala

Jazmín Hernández González presentó su denuncia en el 2006 por despido injustificado. No se presentó tres días a trabajar y esa fue la razón de su baja.

En su defensa demostró que su ausencia fue a causa de una caída que sufrió en horario laboral de una patrulla tipo pickup, lo que le provocó lesiones en la columna. No tuvo tiempo para reportar que estaba hospitalizada.

Cuando volvió el que era su jefe le reportó que estaba despedida.

La mujer procedió por la vía legal a través del **TOCA** administrativo 58/2006.

Después de siete años de litigio, el pasado 11 de junio el magistrado de la Sala Unitaria Electoral Administrativa del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Tlaxcala, **Pedro Molina Flores**, resolvió a favor de **Jazmín Hernández**.

La autoridad ordena a esa dependencia estatal a pagar salarios caídos, prima vacacional, aguinaldo y una liquidación por el despido injustificado. En siete años el acumulado a favor de la mujer asciende a 398 mil pesos.

El magistrado ordenó que vaya el actuario y reporte a la Dirección de Vialidad y Seguridad Pública del Estado de Tlaxcala que tiene que pagar las indemnizaciones constitucionales. Si no paga en el momento de la diligencia, dictaminó el embargo de bienes suficientes para cubrir el adeudo.

Personal de la dependencia se ha mofado de la resolución, porque abiertamente dicen que los bienes del gobierno no son embargables.

Este martes el actuario se presentará a las 9:00 horas en la dependencia para proceder al cobro o en su caso al embargo.

Cuidado con sus tarjetas cuando pague en la tienda Liverpool del centro comercial **Angelópolis**.

Quedó documentado en la averiguación previa 2079/2013/SACHO que el cajero Yair Pérez le cambió su tarjeta de debido Bancomer a **Consuelo Mirón** por otra similar, sin que ella se percatara.

En menos de 24 horas fue notificada que su tarjeta fue usada para hacer compras de casi **10 mil pesos** en Walmart, además de un retiro de casi 5 mil.

En el establecimiento solo recibió un 'usted disculpe', pero no le devolvieron su tarjeta de débito y tampoco le reembolsaron los casi 15 mil pesos que le robaron.

Dejó su caso en manos de la Procuraduría General de Justicia de Puebla, en espera de que se haga justicia.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189904>

(Plegarias políticas/Elmer Ancona)

El aburrido discurso de siempre

Desde hace décadas, los partidos de oposición en México, particularmente **Acción Nacional** (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) han planteado la necesidad, la urgencia de impulsar una reforma político-electoral en el país.

Esa vieja demanda la han hecho sexenio tras sexenio sin obtener resultados; el Revolucionario Institucional

(PRI), el partido hegemónico de aquellos tiempos, jamás dejó pasar esas iniciativas y terminó cerrando los ojos a todo lo que significara "cambio" y "reformas".

Para dejar medio satisfechos a sus principales adversarios, las administraciones federales de aquellas décadas - dominadas por los políticos de toda la vida- optaron por abrir un poco la democracia y callaron a los opositores con algunas diputaciones plurinominales.

Con esta medida, los caciques políticos hicieron creer a la ciudadanía que -ahora sí- México se convertía en un país auténticamente democrático y se terminaba con la idea de que en el país dominaba la "dictadura perfecta" de la que se hablaba en círculos internacionales.

Los pobres partidos de oposición en la práctica fueron "maiceados", fueron comprados vilmente por quienes detentaban y siguen detentando el poder en esta nación que no termina de madurar democráticamente.

El pasado fin de semana, en el marco de la clausura de la sesión plenaria del PAN, los ciudadanos escucharon, una vez más, el mismo rollo, las mismas propuestas que cansan: lo urgente que es impulsar la reforma política-electoral en **México**.

Advirtieron al presidente de la República que no dejarán pasar la iniciativa de reforma energética si antes no convoca, trabaja y aprueba la añeja propuesta de fortalecer el sistema democrático que tanto requieren los mexicanos.

"El PAN seguirá insistiendo en la construcción de un verdadero sistema democrático, por lo que impulsaremos una reforma político-electoral; sin esta discusión, sin esta reforma no habrá reforma económica; el gobierno federal no contará con la posibilidad de que atendamos estos temas", advirtió el coordinador de la bancada panista en la **Cámara de Diputados**.

Después de 40 años, los ciudadanos se tienen que seguir tragando el aburrido discurso de que la oposición (¿la oposición?) no dejará pasar la reforma energética propuesta por Peña Nieto, hasta no darse primero el cambio político-electoral "por el que tanto se ha peleado".

Quizá más de un ciudadano de a pie se pregunte porqué cuando los panistas llegaron al poder en el 2000 con **Vicente Fox** y se mantuvieron con **Felipe Calderón**, no llevaron a la práctica esa reforma democrática por la que tanto combatieron.

Teniendo el poder hegemónico, Acción Nacional quizá no pudo o no quiso por miedo, ignorancia o sumisión, impulsar esos cambios político-electorales que tanto han exigido los mexicanos.

Los panistas -da pena decirlo, pero es cierto- se conformaron con la falsa idea de que ya con la alternancia era más que suficiente para sentirse auténticamente democráticos ¿Qué pasó? Terminaron por perder el poder.

Hasta cuándo aprenderán los políticos de oposición, tanto de "izquierda" como de "derecha", que el país tiene una ciudadanía madura, inteligente, convencida de que tanta demagogia no prosperará; cuándo comprenderán que la gente ya está harta de los discursos insulsos.

Estoy convencido, al igual que los panistas, que es urgente la reelección de diputados y alcaldes, la segunda vuelta en elecciones presidenciales, los gobiernos de coalición y la eliminación del fuero a diputados y senadores.

Al igual que ellos, estoy totalmente convencido de que es imperativa la creación de un **Instituto Nacional Electoral** y se establezca como causal de nulidad de registro rebasar los topes de campaña.

Las propuestas de los panistas no son malas; por el contrario, son acertadas y útiles para el fortalecimiento de la vida democrática; aún más, considero urgente el impulso y concreción de las figuras del referendo, plebiscito e iniciativa popular en el país.

Ya es tiempo de que los políticos se dejen de tanta palabrería, de estar inventando e reinventando su propio lenguaje demagógico y dejar de marear a la sociedad con su maraña discursiva.

Ya es tiempos de que los panistas se asuman de una vez por todas como oposición aguerrida, beligerante e histórica y dejen de engañar a la sociedad con sus débiles y tímidas iniciativas de reforma político-electorales.

Si el blanquiazul no quiere seguir perdiendo credibilidad, si no quiere dejar de ser el histórico partido de oposición que durante décadas lo caracterizó, tienen que tomar en serio su papel de contrapeso del poder.

De no asumir una nueva actitud se convertirá en una caricatura de este sistema político que tanto daño le ha causado a México ¿Eso quieren ser?

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189898>

RETO diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Los hombres fuertes del gobernador

Para nadie es un secreto que el gobernador del estado, **Rafael Moreno Valle Rosas**, mantiene a sus hombres y mujeres más fuertes, de más confianza y resultados, en posiciones estratégicas del servicio público que le

permitan seguir construyendo su camino a 2018.

Aquellos personajes están perfectamente ubicados por los colaboradores de menos confianza para el mandatario.

Y es que en el gabinete del gobernador poblano no están precisamente quienes son los mejores amigos de Rafael Moreno Valle, sino los individuos en los que puede confiar para sacar sus proyectos y el trabajo gubernamental adelante.

Hoy por hoy los hombres más fuertes del gobernador, quienes son sus amigos personales y de más confianza, ocupan cargos importantes dentro y fuera de su gabinete.

Uno de ellos, sin duda, es el hoy presidente electo de Puebla, **Antonio Gali Fayad**, quien ganó y arrasó en los comicios pasados al PRI para quedarse con la primera regiduría de Puebla y brindarle al mandatario estatal un nuevo bastión de poder.

Tony Gali, hay que decirlo, es hoy por hoy uno de los hombres más fuertes de Rafael Moreno Valle y su futuro político en Puebla pinta en grande.

Gali es un nuevo fenómeno de la política poblana y es el favorito para hacerse de la candidatura a la gubernatura del estado -la mini o la grande- una vez que concluya el sexenio morenovallista.

Los números y el crecimiento de Gali son contundentes y ni el PAN podría pararlos.

Otros de los hombres fuertes del gobernador son, por supuesto, **Eukid Castañón Herrera**, titular de la Secretaría de la Contraloría, y operador electoral -de toda la confianza- del mandatario; **Luis Maldonado Venegas**, secretario General de Gobierno **José Cabalán Macari Álvaro**, secretario de Infraestructura; **Fernando Manzanilla Prieto**, diputado local electo; **Mario Riestra Piña**, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, y **Mario Rincón González**, secretario de Desarrollo Social.

Empero, un lugar especial en el ánimo del titular del Ejecutivo ocupan **Marcelo García Almaguer**, actual titular de Puebla Comunicaciones y un efectivo operador electoral; **Patricia Leal Islas**, diputada local electa y ex contralora, así como **Jorge Aguilar Chedraui**, también diputado local electo y, dicen, el posible próximo sucesor del cargo que hoy ostenta Mario Riestra en el Poder Legislativo.

Y existen otros actuales servidores públicos, líderes de partidos y operadores que se han integrado al grupo del gobernador, sin embargo, aún no logran la confianza suficiente como para lucir en el primer plano de la escena en el que se mantienen los hombres fuertes de Moreno Valle.

Vaya lucha la que se ha dado y está llevando a cabo entre algunos de estos personajes, quienes si bien realizan sus encomiendas a cabalidad también trabajan para repuntar y ganar espacios en el grupo compacto del mandatario.

Mucho depende de la capacidad, sagacidad, inteligencia, operación política, confianza y habilidad de estos hombres y mujeres para ganarse los cargos importantes a los que los expone el hombre del poder en Puebla.

Muy interesante será conocer por quién se inclinará Rafael Moreno Valle para asumir el liderazgo del Congreso local.

En lo personal, creo que el cargo se definirá no sólo entre Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar, sino habrá que incluir a Paty Leal en una terna por muchas razones.

La principal de todas es que es mujer y, por supuesto, una de las colaboradoras, sino es que la única, más cercana y confiable del inquilino de Casa Puebla.

Paty entregó buenos resultados en el Congreso cuando el gobernador era diputado local y presidente de la Gran Comisión, en su paso por la Contraloría, en su momento como candidata suplente de **Javier Lozano Alarcón**, actual senador por el PAN, y en su reciente papel como candidata a legisladora.

Su trabajo es su carta de presentación y sus bonos con el gobernador son muy altos.

Paty Leal, bien podría ser la próxima minigobernadora de Puebla, con esto Moreno Valle se mostraría como un mandatario magnánimo que dio la gran oportunidad de mostrarse a una mujer. O en su defecto, por qué no, Paty Leal podría ser el fiel de la balanza entre Manzanilla Prieto y Aguilar Chedraui.

Por otra parte, el gran obstáculo que lleva Manzanilla para ser designado a un nuevo cargo es su parentesco con el gobernador, cosa que le genera mucho ruido a Moreno Valle.

La capacidad de Manzanilla, eso sí, está probada. Es un hombre culto, inteligente y táctico. No por nada fue el encargado de gobierno en el estado.

Tal vez Jorge Aguilar pudiera aprovechar el lazo familiar para lograr, esta vez sí, ganarle a Manzanilla algo.

Otras Posdatas:

*** La efectividad de Rincón y la visita de Rosario Robles**

No sólo el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, está metido de lleno en los proyectos y programas federales en su impulso y promoción para mostrarle al presidente, **Enrique Peña Nieto**, que Puebla está comprometida con su causa.

Y es que los avances y metas de la Cruzada Nacional contra el Hambre que se presentarán por Puebla en la próxima visita de la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), **Rosario Robles Berlanga**, dejarán

buen sabor de boca.

Desde el relanzamiento de la citada estrategia y programa social no se han detenido los trabajos en Puebla, para ello, el titular de Desarrollo Social en la localidad, Mario Rincón González, ya sostuvo sendas reuniones con el coordinador de Delegaciones de la Sedesol, **Pedro de León Mojarro**, así como con todos y cada uno de los secretarios y delegados que intervienen en el tema.

Así que gracias a los trabajos coordinados en Puebla por Rincón para la visita de Rosario Robles a Puebla, a efectuarse el próximo jueves, el gobernador, Rafael Moreno Valle, presumirá resultados efectivos, particularmente, en materia de educación y salud.

Además, el mandatario, hará la presentación oficial del funcionamiento de los Centros Integradores de Servicios (CIS), ubicados en zonas marginadas, como obras emblemáticas para el desarrollo social en la entidad.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2626&-Posdata-Los-hoIbuys-fcyuEys-eyI-uobyui%20eou>

La Jornada de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Nuevo antro perturba la tranquilidad de los vecinos que lucharon contra el club Exxeso

En una verdadera afrenta a las autoridades locales y vecinos de la comunidad de Momoxpan, que agotaron todas las instancias legales, todos sus esfuerzos y llamados a la civilidad, para intentar frenar la apertura del antro conocido como Exxeso –propiedad del poderoso empresario Javier Millán y ubicado en la avenida Forjadores–, ahora, a unos metros de distancia, se ha abierto un botanero, en donde se ejerce la prostitución, llamado El Arrimón, el cual desde hace algunos días es causante de alteración del orden público ante la complacencia del ayuntamiento de San Pedro Cholula.

Lo relevante de ese nuevo antro es que parece haber fuertes intereses económicos de políticos cholultecas, lo cual provoca que las autoridades municipales le brinden protección a los encargados de dicho establecimiento, el cual estaría violando varias normas que deben respetar este tipo de establecimientos.

Entre los vecinos de la zona se dice que el origen de la complacencia hacia El Arrimón parte de que en el inmueble en donde se instaló sería propiedad de Erika de la Vega Gutiérrez, quien es regidora de Migración en el ayuntamiento de San Pedro Cholula, dirigente del PRI en ese municipio y cónyuge del ex alcalde Alejandro Oaxaca Carreón.

Se dice que los propietarios del antro estarían pagando una renta mensual de 13 mil pesos a los dueños del local, el cual se ubica en el número 12 de la avenida Forjadores, a unos metros de Exxeso.

Más allá de que si el local es o no es propiedad de Erika de la Vega, lo más grave de lo que pasa con el inmueble es que quienes lo han usado en los últimos años han sido personas relacionadas con actividades no lícitas, ya que hace mucho ahí eran estacionados varios tráileres que en la noche cargaban mercancías y salían a repartir en las madrugadas. En el año 2011 hubo un operativo de la Policía Ministerial y se descubrió que había productos robados en dos de los vehículos, razón por lo cual el sitio estuvo clausurado hasta hace algunas semanas.

Autoridades de Cholula no ven ni oyen

De nada sirvieron los llamados de vecinos, de organizaciones protectoras de los derechos humanos y autoridades de Momoxpan que a principios de este mes hicieron para exigir que no se permitiera la apertura de centros de prostitución en Forjadores, la cual es una zona que cada vez se ve más inundada por el narcomenudeo, los asaltos y actos de violencia. Al final se impuso el poder del dinero y nada impidió que el tabledance Exxeso abriera sus puertas, como parte de la expansión del empresario Javier Millán, quien es propietario del antro 40 Grados, ubicado en la 11 Sur, en pleno Centro Histórico de la capital.

Como si fueran dueños de la vía pública, los guardias de Exxeso cada noche en que opera ese centro de vicio bloquean con conos anaranjados un carril de la avenida Forjadores para que se estacionen los clientes, sin que intervengan los agentes de Tránsito del gobierno del estado o del ayuntamiento de San Pedro Cholula, que se supone deben garantizar que nadie obstruya una calzada y menos si se trata de alta velocidad. Esa situación hace suponer que se paga protección a las autoridades que deberían poner orden.

Para alimentar la frustración de los pobladores que no pudieron contra Exxeso, del otro lado de la avenida Forjadores, desde el pasado 17 de agosto, abrieron El Arrimón, que es un botanero improvisado, ya que desde afuera se puede ver lo que ocurre en el interior.

Todos los días de la semana toca un grupo musical en vivo, con exceso de volumen, pese a que esa es una zona residencial. Mientras los clientes de Exxeso son, por lo general, discretos, que llegan y suben de sus autos con ayuda del valet parking, en el botanero ocurre todo lo contrario; los usuarios tienden a escandalizar, a orinar, defecar y vomitar en la vía pública, así como a protagonizar riñas.

El local no tiene salidas de emergencia, y los problemas que genera inician a eso de las 8 de la noche y concluyen a las 2 o 3 de la mañana. A la entrada del establecimiento cuelga un letrero que dice: "Se solicitan mujeres para trabajar", sin especificar si esa oferta de empleo es para que las solicitantes hagan labores de meseras o de sexoservicio o de ambas.

Cuando se abrió Exceso la pobre respuesta que ofreció la edil de San Pedro Cholula, Dolores Parra fue que el permiso lo había concedido la anterior administración municipal.

El anterior alcalde Francisco Covarrubias señaló que la licencia tenía más de 10 años de haberse extendido y le echó la culpa a sus predecesores en el cargo de edil.

Es decir, al final nadie sabe quién otorgó las autorizaciones al dueño de Exceso y todos los involucrados actúan como si les hablara el "tío Lolo" cuando se trata de esclarecer asuntos relacionados con estos.

Seguramente ahora habrá una respuesta similar sobre el caso de El Arrimón; los políticos del ayuntamiento cholulteca negaran estar involucrados, nadie sabrá quiénes son los dueños y los beneficiarios del negocio, nadie sabrá quiénes dieron los permisos y quienes tendrían que sancionar las faltas que ahí se cometen.

Dicho de otra manera, volverá a campear la impunidad y la protección a las estructuras empresariales que generan violencia y una larga lista de actividades ilícitas.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/27/nuevo-antro-perturba-la-tranquilidad-de-los-vecinos-que-lucharon-contr-el-club-exceso/>

(Editorial)

DEUDA ILÓGICA

Los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional denunciaron que la nueva línea de crédito que solicita el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para las próximas administraciones municipales es violatoria de la autonomía de los ayuntamientos, que defiende el artículo 115 de la Constitución del país, además de que podría fomentar la construcción de obra cara e innecesaria, ya que las autoridades entrantes ni siquiera tendrían listos sus planes de desarrollo.

En verdad que es sumamente imposible de encajar en cualquier lógica que a estas alturas, cuando ni siquiera hay planes de obra pública ni programas de desarrollo para las administraciones municipales que entrarán en funciones el año entrante, se esté ya planteando la necesidad de contraer créditos.

No hay, pues, en este momento ninguna justificación para los préstamos y, en todo caso, los ediles electos y sus tesoreros y contralores tendrían que firmar como responsables del dinero tomado por deuda, pero ni siquiera han entrado en funciones, pues lo harán hasta febrero del año entrante.

Es así que no resulta desorbitado pensar que de lo que se trata es de satisfacer las necesidades, proyectos y planes del gobierno estatal, aun a costa de la autonomía municipal y violando todo tipo de independencia para los cabildos.

Es necesario que las autoridades electas y los integrantes del Congreso local reflexionen sobre el planteamiento que desde el Poder Ejecutivo se les está haciendo y rechacen la iniciativa.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/27/deuda-ilogica/>

LA OPINION CAMPO DE LA VERDAD

(Primera Columna/Oscar López)

- **El Proyecto Esparza**
- **En el PAN sigue el jaloneo**
- **Micalco intenta poner orden**

El respaldo apabullante de las 38 Unidades Académicas de la BUAP a Alfonso Esparza para que se convierta en el rector de la Máxima casa de estudios por un periodo regular de 4 años, da la certeza de que el proceso interno no traerá sobre saltos ni mucho menos inestabilidad al interior de la universidad.

Incluir al investigador René Valdivieso como su representante en este proceso, sin duda que también suma a la cohesión al interior de la universidad, pues se trata de un personaje con un prestigio reconocido que suma a la campaña de Esparza.

Según la convocatoria, la campaña electoral dará inicio a partir de las 8:00 horas del próximo jueves 29 de agosto y concluirá el 7 de septiembre, a las 18:00 horas.

Después, la jornada electoral se realizará el 11 de septiembre y el 13 se citará al Consejo Universitario a una sesión extraordinaria para conocer el informe y dictamen de la Comisión Electoral, para hacer el nombramiento oficial del rector para el periodo 2013-2017.

Las declaraciones de la diputada electa Patricia Leal Islas sobre la "posibilidad" de que sea Jorge Aguilar

Chedraui quien coordine a la bancada, ya generaron los primeros encontronazos al interior del Partido Acción Nacional, pues todos apostaban doble contra sencillo, que esa responsabilidad recaería en la persona de Fernando Manzanilla.

Este fin de semana el dirigente estatal Rafael Micalco intentó dar un manotazo sobre la mesa para poner orden, y aclaró que el único que tiene la facultad para decidir sobre esta responsabilidad, es él, según lo marcan sus estatutos.

El ex secretario de salud y la propia Patricia Leal no son militantes panistas; Fernando Manzanilla sí se inscribió antes de que terminara el plazo nacional para hacerlo, sin embargo parece que eso no será más impedimento para ocupar alguna de estas responsabilidades, al menos así se ha visto en los últimos años.

Se avecina una tormenta, a ver cuál es el saldo.

El gobernador aprovechó ayer en reunión con la directora ejecutiva del Centro de Transporte Sustentable Adriana Lobo, para reiterar que habrá una tercera línea del RUTA y va a correr del boulevard 5 de mayo y toda la 16 de septiembre hasta el cruce con el periférico. Los recursos llegarán para el próximo año a través de BANOBRAS.

Rutas como la 4, Galgos del Sur, la Ruta 20 y todas las que cruzan por esta zona sur y sur oriente de la ciudad, se han inconformado con este proyecto pues son las que directamente se verán afectadas por el rediseño del transporte. No hay que olvidar el cierre que estranguló la circulación en la 11 sur y la Avenida de Las Torres, en vísperas de las elecciones.

CONFETI... Lástima, el Pentapichichi se quedó con las ganas...más bien solo aprovechó su visita a Puebla para ver si pescaba chamba y seguía así activo en el futbol mexicano cuando dijo que le gustaría dirigir a Los Lobos de la BUAP...ayer ya se anunció al nuevo técnico y recae en la persona de Héctor Medrano.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5774



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Vázquez y Nares, los fracasados de la BUAP

Más de tres potenciales "grillos" en la BUAP, tendrán que tragar su bilis tras el fracaso profesional que sufrieron cuando se dieron cuenta que no tenían la mínima posibilidad de buscar la Rectoría de la BUAP.

Durante los 9 años que duró el rectorado de Enrique Agüera, esos mismos personajes juraban que tenían méritos y el apoyo del Consejo Universitario.

Nada más falso.

En primer lugar destaca el nombre del gris académico Jaime Vázquez López, Vicerrector de Docencia, cuya virtud principal es ser un grillo universitario que se mueve por las cañerías para intrigar y hacer creer que es siempre la mejor opción.

Su mente enana nunca le alcanzó para entender el pragmatismo del gobernador Moreno Valle.

Jaime estaba seguro que sería el "delfín" de Moreno Valle porque éste lo apoyó para llegar al Colegio de Economistas de Puebla, posición que Vázquez desaprovechó.

Desde ahí, Vázquez demostró su mediocridad y nunca creció. Por eso se quedó de ese tamaño.

El segundo "académico" que se quedó con las ganas de buscar la Rectoría de la BUAP es el eterno porro Guillermo Nares Rodríguez.

No se sabe qué le ofrecieron a Nares que ni siquiera hizo el chantaje de siempre: amagar con buscar la Rectoría de la BUAP.

Tras su fallido intento por ser Síndico en la planilla de Tony Gali, Nares se exilió en la desprestigiada Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, a la que ha hecho mucho daño.

A 'Memo Nares' siempre se le recordará como un porro que viste como porro, camina como porro, come como porro y se comporta como porro.

En años pasados, escribí que a Memo Nares le urgía un asesor en medios de comunicación, pues era el "académico" más desprestigiado de Puebla.

Me queda claro que Nares es un experto en el arte de la simulación, pues de académico no tiene nada y su mediocridad la ha disfrazado perfectamente con su porrismo.

Lamentablemente, TODOS LOS EX RECTORES han solapado a Nares y por eso hace lo que le conviene.

Son estos dos "académicos" de la BUAP, quienes durante los últimos 15 años han amagado cada que hay elecciones para elegir al Rector de la BUAP.

Hoy las cosas se le presentan de manera inigualable a Alfonso Esparza, quien afortunadamente no tendrá que sufrir las embestidas de grupos porriles como los de Nares o las exigencias como las de Vázquez

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01

Puntual

(Angelopolitanas)

Ahora sí la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, viene este jueves a Puebla para relanzar la Cruzada contra el hambre que en el estado beneficiará a 770 mil personas. La noticia la dio el delegado Juan Manuel Vega Rayet luego de una reunión con el coordinador de delegados de la SEDESOL, Pedro de León Mojarro, y el titular de SEDESOL en Puebla, Mario Rincón, donde se acordó continuar estableciendo las mesas de trabajo que arrojen los datos concretos que serán presentados ante Rosario Robles.

Se sabe que fueron 10 puntos los que se analizaron en la cuarta reunión interinstitucional: Avances, Diagnóstico Estatal, Control General de Desempeño, Acceso a Servicios de Salud, Rezago Educativo, Seguridad Social, Calidad y Espacios de la Vivienda, Servicios Básicos de la Vivienda, Acceso a la alimentación e Ingreso.

Lo lamentamos por SOAPAP, pero casi siempre le llueve, y es que a la redacción llegaron quejas ciudadanas que le competen. Esta vez en la colonia Torres de Mayorazgo donde hay una fuga de agua desde hace algunos días, lo que ha dejado sin agua a los habitantes de esta zona.

Otro reporte, y el más común, es que en el bulevar Hermanos Serdán se robaron los registros y como siempre no falta el despistado que cae en el hoyo por culpa de los malandros y por Soapap que no resuelve.

El petista Gerardo Fernández Noroña acusó que a su llegada a Puebla, para impartir un foro en el Teatro de la Ciudad en relación a la reforma energética que plantea el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, recibió intimidaciones vía telefónica por parte de alguien que dijo pertenecer a la "familia Michoacana".

El ex diputado federal compartió que apenas entrando a la habitación del hotel en donde se hospedó, el teléfono sonó y al contestar, confesó haber pensado que eran sus compañeros de partido quienes le daban la bienvenida, pero no fue así. Buscaban un encuentro para hablar sobre su visita a Puebla y el motivo de esta.

Noroña dijo que no caería en intimidaciones, y que esto no frenaría sus actividades para impedir que el PRI privatice la paraestatal. "No daré un paso atrás en la defensa de México. Esto me tiene sin cuidado", afirmó con tono valiente.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, puso los reflectores en un problema urgente: la escasez de agua en la ciudad. Rivera comentó que el mal manejo del agua es una situación crítica que vive actualmente la ciudad, sobre todo por la contaminación de los ríos. El edil consideró que se deben crear para crear políticas públicas que combatan problemas como el expuesto.

<http://www.ngpuebla.com/node/61858#.UhyLZdLTwbA>

(Ojos de Mujer/Lety Torres)

Agüera al PRI estatal

Luego de la terrible derrota que sufrió durante el pasado proceso electoral, Enrique Agüera Ibáñez reapareció en un acto político partidista en el que asistieron candidatos a diputados y presidentes municipales electos. Durante el Seminario de Alineación Estratégica y Gobernanza Eficaz que se llevó a cabo el pasado sábado en el World Trade Center de la ciudad de México, el ex rector de la BUAP no solo hizo acto de presencia sino que además de tomar el curso completo fue apapachado por la dirigencia nacional del PRI quien lo trató prácticamente como si hubiera triunfado.

Su asistencia al seminario no fue casual, la realidad es que Agüera Ibáñez está siendo perfilado para llegar de forma directa a la presidencia estatal del ex partidazo a fin de revivir su carrera política la cual muchos creen que fue sepultada luego de la derrota del pasado 7 de julio.

Acompañado por Pablo Fernández del Campo quien se mantuvo a su lado como un perro fiel, Enrique Agüera disfrutó de los abrazos y aplausos de un triunfador y aunque los números no le favorecieron para lograr la presidencia municipal de Puebla, las relaciones con los mandamás del tricolor parece que rinden frutos pues ni Blanca Alcalá ni Libertad Aguirre ni la el resto de los que ilusamente levantaron la mano gozan de los privilegios del ex candidato de la Coalición 5 de Mayo.

La dirigencia estatal del PRI será renovada, dice, por el mes de noviembre ya que las aguas se hayan calmado y los indicados hayan conciliado con el resto de los aspirantes a presidir el partido quienes por supuesto no estarán muy conformes con la decisión de Ivonne Ortega principal promotora de Enrique Agüera.

Punto y aparte

Esta tarde la Lotería Nacional rendirá un homenaje a la Senadora Ana Gabriela Guevara con el fin de reafirmar el "sentido del triunfo y la identidad nacional" a través de un reconocimiento a la carrera deportiva de la corredora colocando su imagen en el billete conmemorativo. Al evento acudirán sus compañeros de bancada, así como Senadores del resto de las fracciones con quienes Ana ha logrado una cercana amistad. Mañana le cuento los detalles.

<http://www.ngpuebla.com/node/61859#.UhyLq9LTwbA>



(Editorial)

La ventaja de llamarse Moreno Valle

Para la LVIII Legislatura la prioridad se llama: Rafael Moreno Valle. En cuanto el mandatario envía iniciativas al Congreso de Puebla, los diputados y las aprueban en cuestión de horas. No hay oposición ni discusión ni obstáculos. Sólo obediencia.

El Congreso tiene varadas casi 200 iniciativas hechas por los diputados, mientras que las propuestas de los legisladores pueden morir en la congeladora. Ninguno de los tres presidentes del Poder Legislativo ha podido mitigar la injerencia del mandatario en la Cámara y el próximo Congreso hará lo mismo.

El mandatario propuso, entre otras cuatro reformas, que los alcaldes electos tengan a su disposición hasta 3 millones de pesos de empréstito para su gestión con la condicionante de saldar el adeudo antes de que termine su gestión, con el detalle que será el Ejecutivo el que autorice o rechace los proyectos de los ediles.

Porque la autonomía del Congreso y la de los municipios, son una falacia para Moreno Valle. Lo grave es que nadie tiene intención alguna de detenerlo.

<http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-ventaja-de-llamarse-moreno-valle>

